
1VARIEDADESCANOINHAS, 8 DE FEVEREIRO DE 2013CORREIO DO NORTE despedida do Kanoa
Danilo seguirá 

carreira solo
Página 9

Curado Deputado Aguiar 
volta às atividades

retorno

TABACO

Canoinhas é destaque 
nacional em produção
Município está em 4º lugar no volume de produção de acordo com dados da Afubra      Pág. 21

Beto Faria, Wilson Pereira e secretariado prestigiaram a abertura oficial 
dos trabalhos legislativos na segunda-feira,  4                                  Página 6

Vereadores e prefeito 
falam em harmonia 
durante 1ª sessão do ano

POLÍTICA

O Nosso Jornal

Divulgação

Cuidados 
com a saúde 
durante a festa
Página 12

Carnaval

CORREIO DO NORTE
Página 20

CANOINHAS, 8 DE FEVEREIRO DE 2013     ANO 65 - EDIÇÃO N° 3075      www.jornalcorreiodonorte.com.br         R$ 1,60



2 VARIEDADES CANOINHAS, 8 DE FEVEREIRO DE 2013 CORREIO DO NORTEOPINIÃO
EDITORIAL ARTIGO

Chegou o carnaval, a festa mais 
popular do Brasil. Muitos já 
estão preparados para curtir os 

mais de cinco dias de agito e diversão. 
É o tempo dos blocos, dos grupos, dos 
trios elétricos e das escolas de samba 
ocuparem as ruas de todo o país. Jovens, 
adultos, crianças e até idosos entram no 
clima. Milhões de reais são gastos em 
investimentos do próprio governo para 
a “preservação” da cultura popular. 
Muitos dizem que o Brasil só começa 
a “funcionar” somente depois desta 
data festiva. Políticos esperam esses 
dias passarem para, aí sim, aprovarem 
projetos e colocarem os planos do 
governo em andamento. 
Do outro lado, as pessoas aproveitam 
esse feriado não oficial para extravasar 
e em muitos casos extrapolar. Bebem 
em excesso, conduzem veículos 
embriagados, partem para violência 
sem fundamento, fazem sexo sem 
segurança e aumentam o índice de 

adolescentes grávidas. Parece que todo 
ano é a mesma história, mas se as 
pessoas se conscientizarem podem fazer 
um carnaval diferente e muito mais 
saudável. 
Curtir com sabedoria a diversão 
pode permitir a redução de tantas 
fatalidades, como acidentes de trânsito, 
morte por violência e redução das 
doenças sexuais.
Mesmo existindo aqueles que não 
gostem, o fato é que o país para nestes 
dias. Tudo gira em torno do Carnaval. 
Na televisão, o foco é mostrar as mais 
variadas programações país afora. Em 
São Paulo e no Rio de Janeiro, famosas 
pelos desfiles das escolas de samba, 
multidões param para apreciar os 
carros alegóricos e torcer por sua Escola 
favorita. Já em Canoinhas e região 
a festa costuma ser um pouco mais 
tímida, mas mesmo assim permite, aos 
que gostam, aproveitaremos momentos 
de descontração e alegria.

Diversão e 
extrapolação

A DESARMONIA APROVADA PELOS EDIS
*JOSÉ GREIN JUNIOR

A Constituição Federal de 1988 nos 
Artigos 29 ao 31 dispõe sobre os Mu-
nicípios, que em síntese, estabelece 

que o Município organizar-se-á através de 
sua Lei Orgânica com poderes de auto-or-
ganização, autogoverno, autoadministração 
e autolegislação. No mesmo diploma legal, 
no Artigo 29 inciso V, está disposto sobre a 
remuneração do Prefeito, Vice-Prefeito e 
Secretários Municipais, estabelecendo que 
o Poder Legislativo das respectivas urbes, 
deverão aprovar o subsídio dos agentes po-
líticos, observados os limites impostos pela 
Constituição Federal. Com arrimo nesses 
preceitos, tal poder conferido ao legislativo 
municipal traz, de certa forma, disparida-
de, através de reajustes remuneratórios 
desproporcionais a serem aproveitados 
pelos ocupantes daqueles cargos eletivos. 
Trata-se de uma competência constitucio-
nal legislativa concedida às urbes, que de 
fato é necessária, porém está se tornando 
preocupante.

Segundo dados levantados e publica-
dos no site G1  no corrente ano, somente 
nas capitais, 12 prefeitos tiveram reajustes 
em seus subsídios. Dentre todos, o mais 
interessante está no do prefeito de Salvador 
(BA), atualmente o ACM Neto (DEM), que 
teve um pequeno acréscimo de 73,4%, o 
que elevou o subsídio de R$10.400,00 reais 
para R$18.038,10 reais em 2013. Todavia, 
o mais curioso está no subsídio do prefeito 
de Curitiba (PR), Gustavo Fruet (PDT), cerca 
de R$26.723,13 reais, valor esse já pago na 
legislatura passada. Para melhor compre-
ensão, podemos utilizar como paradigma o 
subsídio do Presidente da República Federa-
tiva do Brasil, que percebe a mesma quantia 
que o prefeito da capital paranaense. 

A priori, em função da atividade exer-
cida, os valores percebidos por esses agen-
tes políticos têm de ser alta, uma vez que 
exige (ou pelo menos deveria exigir), um 
grande preparo, responsabilidade, gestão 
e administração. Porém, o que se analisa é 
a disparidade, o abuso cometido por alguns 
legisladores em aprovar tamanha discre-
pância. O suster de tal aproveitamento está 
na falha do legislador constituinte, qual 
não impôs um quantum para correção dos 
subsídios recebidos por tais agentes. Aliás, 
há um limite fixado no Artigo 37, inciso XI 
da Constituição Federal, e tem como base 
a remuneração percebida pelo Presidente 
da República e Ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF); o que não há é noção 
da realidade e a justeza do uso palavra 
responsabilidade, principalmente quando 
se trata da administração e aplicação do 
dinheiro público por parte dos edis (verea-
dores). Na Lei maior, está estabelecido um 
certo equilíbrio entre as remunerações. No 
Poder Judiciário, verbi gratia, o teto máximo 
de remuneração é o subsídio dos Ministros 
do STF. De forma proporcional, os ministros 

do Superior Tribunal de Justiça (STJ) podem 
receber no máximo 95% daquele fixado 
para os ministros do STF, conforme dispões 
Artigo 93, inciso V da Constituição Federal. 
Os demais magistrados receberão de forma 
proporcional e escalonada, não podendo 
exceder a 95% do subsídio dos ministros 
dos tribunais superiores. Ora, se existe essa 
relação de escalonamento em relação à 
percepção de subsídio entre os membros do 
Poder Judiciário e tendo conhecimento que 
deve existir harmonia entre os três poderes, 
tal relação não há no Poder Executivo, que 
de certa forma, resta privilegiado. 

Em breve análise na legislação do 
Estado Catarinense, o legislador derivado 
permanece silente ao tema em tela, con-
tudo nota-se certo limite temporal imposto 
às câmaras municipais, quais só poderão 
conceder reajustes para a legislatura sub-
sequente, pelo menos é o que determina 
o Artigo 111, inciso VII, da Constituição 
Estadual de Santa Catarina. Ainda naquele 
diploma legal, consta um lapso de 6 (seis) 
meses de antecedência para a concessão 
do reajuste, o que na prática não é seguido 
pelos edis. 

Em princípio, o referido artigo poderia 
ser contestado, uma vez que o constituinte 
originário não estabeleceu tal lapso. Porém, 
trata-se de competência residual dos Esta-
dos-Membros, sendo legalmente prevista. 
Lembrando apenas que o lapso citado é 
para reajuste, o que popularmente é cha-
mado de aumento, entretanto, a doutrina 
e jurisprudência admitem a alteração do 
valor nominal para evitar a desvalorização 
do poder aquisitivo dos agentes.

Em contrapartida, de acordo com o di-
ploma pátrio, a atribuição para fiscalizar é do 
Ministério Público, ao qual compete proteger 
os direitos difusos e coletivos, uma vez que se 
trata de um órgão essencial à guarda jurídica 
e democrática, sempre zelando pela morali-
dade administrativa. Assim, dentre as outras 
funções atribuídas ao parquet, cabe, outros-
sim, promover o inquérito civil e a ação civil 
pública com intuito de proteger a higidez do 
erário público, evitando que vereadores legis-
lem e reajustem seus subsídios e dos demais 
agentes políticos ao seu arbítrio, ignorando 
a ética, responsabilidade e principalmente 
a moralidade pública, causando indignação 
aos sufragistas, que nada podem fazer além 
de ver o dinheiro de sua contribuição escoar 
para o enriquecimento de alguns iluminados.

Destarte, é inadmissível que a legis-
lação contenha lacunas, possibilitando ao 
legislativo se aproveitar, tirar vantagem e 
estabelecer reajustes abusivos com base 
na nequice da sistemática legal. Poderia ig-
norar tal tema e continuar fingindo que sou 
apenas mais um lesionado, mas tal afronta 
constitucional é realmente gritante, o que 
de fato impressiona.

José Grein Junior - Curso de Direito 
Universidade do Contestado - UNC

charge
ANDRÉ
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PREVISÃO DO TEMPO

falacidadão
Mande seu recado:
e-mail cnorte@newage.com.br
site www.jornalcorreiodonorte.com.br
telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor{

HOJE:
27ºC
14ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de pan-

cada rápida e isolada

AMANHÃ:
27ºC
15ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

DOMINGO:
26ºC
15ºC

Tempo fechado 
e chuvoso, com 

possíveis trovoadas

SEGUNDA:
24ºC
14ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de pan-

cada rápida e isolada

TERÇA:
24ºC
12ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

QUARTA:
28ºC
16ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUINTA:
28ºC
15ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

MAU CHEIRO 
Morador da Rua Bento de Lima, no Bairro Campo da Água Verde  
está revoltado com o mau cheiro com que é obrigado a conviver. 
Segundo ele, o valetão está a céu aberto e em dias de calor, o 
cheiro fica insuportável. “Já fomos reclamar várias vezes, mas 
ninguém faz nada na prefeitura.” Outro problema destacado por 
ele, é o matagal no ponto de ônibus que fica na esquina da rua 
com a rua Nazir Cordeiro. “As pessoas que esperam ônibus ficam 
no meio do mato, alguém precisa arrumar isso.”

Faça as pazes com o NÃO

Um menino, que chamarei Sebastião, oito anos de idade, bom filho, bom amigo, 
excelente aluno, tinha a fama de sempre dizer SIM. Sebastião  vivia em uma 
vila  ribeirinha, onde dividia o espaço de pequena casa, com os pais e mais 

cinco irmãos.  Era o segundo filho homem da família,  por isso classificado como  
Personalidade Idealista (SG). Considerado por sua mãe,  como grande arrimo, ajudava 
nos  trabalhos domésticos e cuidava dos irmãos.  O pai de Sebastião trabalhava como 
balseiro, isto é, fazia a travessia de pessoas e de mercadorias, com uma pequena balsa,  
para o outro lado do rio. A balsa era de grande utilidade, mas  proporcionava pouca 
renda financeira à família.  A mãe, gostaria de trabalhar fora, mas sempre tinha um 
bebê no berço.  Na escola, Sebastião era muito elogiado, demonstrava  liderança e boa 
vontade em colaborar com todos. Em casa, às vezes, havia algumas manifestações de 
carinho, tais como, um olhar  de ternura vindo da mãe e alguns abraços apertados dos 
irmãozinhos.  Assim transcorriam os dias daquele menino, franzino, mas considerado 
grande. Certo dia, Sebastião teve uma grata surpresa: em um concurso de redação, a 
sua, com o título - “O sonho que eu tenho”, alcançara o primeiro lugar.  O sonho do 
menino era chegar ao outro lado do rio, de balsa. Percebe? O pai jamais havia levado 
Sebastião a  “passear” de balsa; talvez por nunca haver imaginado que o filho tivesse 
tal desejo. O prêmio alcançado?  - Realizar o sonho. E foi em um dia de primavera, 
em que as manhãs são frias e as tardes são mais quentes, que o menino sonhador, 
acompanhado de todos os colegas de turma (convidados por ele) e da professora, 
atravessou o rio. Foi um passeio maravilhoso. A professora pediu ao pai de Sebastião 
que parasse a balsa bem no meio da travessia. Então chamou a atenção das crianças 
para  a curva desenhada pelo rio, em seu curso lento e para as diferentes nuances das 
águas em  movimento, tão natural. Todos estavam sorridentes, felizes pelo passeio. 
Porém, chegar ao outro lado do rio, para Sebastião, proporcionou resultados muito 
singulares; isto é, acionou certas programações  de seu Subconsciente, por isso ele 
fez reflexões sobre todos os “Sins” que havia dito, durante sua vida e os poucos  que 
havia recebido. Estar no outro lado do rio, fez com que o menino percebesse como 
foi fácil e tão bonito, realizar um sonho, e quanto  tempo e quantas dificuldades ele 
tivera para conseguir algo que estava ali, ao seu alcance. Bastaria o seu verdadeiro 
querer, isto é, o seu próprio sim e  o sim, do pai. Então, resolveu que a partir daquele 
dia iria realizar, primeiro, os seus próprios sonhos, e para tanto deveria dizer alguns 
“Nãos”. Todo limite precisa de uma potência, de uma força para ser exercido. Um  
“não” fraco, frouxo, sem energia, seja na voz, seja na emoção, não dá resultados, por 
isso Sebastião no retorno, bem no meio do rio, disse não. Primeiro baixinho, depois 
foi avolumando o tom da voz, até dizer com toda a sua  força de menino-grande - 
Nãããããooo.  Todos se assustaram, menos a professora, pois ela já havia percebido que 
aquele menino precisava viver a Lei da Sobrevivência do Ser Único (SG), colocando um 
fim ao anonimato, que fere e que faz sofrer. Aproximando-se de  Sebastião, abraçou-o 
revelando, no silêncio, sua compreensão e apoio. Temos dificuldade em dizer NÃO 
porque temos muito medo de perder nossos vínculos.  Uma criança que convive com 
o autoritarismo de adultos, por exemplo, e que tem  uma personalidade mais flexível, 
entende que sendo boazinha, pode viver melhor. Ser gentil e doce pode ser muito 
bom, o problema é só agir assim, como se não houvesse outra possibilidade diante 
de uma situação. Percebe? “ Ser sempre legal, pode não ser  legal.”

 Silvia Teresinha Treml - Parapsicóloga do Sistema Grisa - Clínica Santa 
Luzia - Canoinhas -SC. Fones: (47) 3622-2942 ou 3622-8389.

parapsicologia
horizontes em expansão

SILVIA TERESINHA TREML 

SEM LÓGICA
Leitor reclama da estratégia da Secretaria de Saúde em enviar um paciente que possui deficiência para  
tratamento em Joinville e não em Mafra, que seria bem menos problemático. De acordo com o leitor, 
que é parente do paciente, além de ser encaminhado  para fazer o tratamento mais longe, o paciente 
teve a ficha de encaminhamento extraviada na Secretaria de Saúde. “E como se não bastasse, uma 
consulta foi transferida e não fomos avisados. Tivemos o trabalho de ir até Joinville para saber que a 
consulta foi marcada para outro dia e que a Secretaria não nos informou sobre a mudança de data”, 
conta indignado. O leitor pede que alguma providência seja tomada e que as pessoas que trabalham 
nessa área sejam mais responsáveis e mais humanas com a população. 

DESUMANIDADE 
Leitora de Canoinhas está tremendamente revoltada com a falta de humanidade e de respeito com os 
cidadão por parte da Secretaria Municipal de Saúde. Segundo ela, que enfrenta diversos problemas de 
saúde, falta compromisso dos funcionários em bem atender a população. “Outro dia, consumiram com 
um exame que eu fiz. Quem depende do SUS pode morrer a míngua que eles não ligam, não atendem 
telefone na Secretaria de Saúde e ainda te tratam mal se você for até lá para reclamar”, diz.

DESCASO
Moradora do interior de Irineópolis reclama das frequentes 
faltas de energia elétrica que tem afetado o município. Segundo 
ela, o problemas se agrava a cada período de colheita de fumo. 
“Minha família não planta fumo, mas conheço vários produtores 
que perderam muito com isso”, disse. Na foto, a produção de um 
fumicultor da localidade de Bom Retiro, que após uma ausência 
de energia de 17 horas perdeu toda a produção.

VENCIDOS
Leitora questiona uma situação preocupante no posto de 
Saúde do bairro Campo d’Água Verde. De acordo com ela, os 
extintores de incêndio estão vencidos desde maio de 2007. 
“Na gestão anterior eles não foram trocados. Se acontece 
um acidente, com o autoclave, que é ligado todos os dias, por 
exemplo, quem será responsabilizado?” pergunta. 
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N CINE POP DANCE

Quando? Amanhã
O que? Mega Festa do Hawai  e na 
pista Só Bailão - DJ Amauri
Quando? Segunda-feira
O que? Até que a Lua Vire Skol  e 
Na Pista Só Bailão - DJ Amauri.
No domingo e na terça-feira 
haverá matinê para as crianças

GALPÃO MISSIONEIRO
Quando? Hoje
O que? Baile com Os Atuais

SBO
Quando? Amanhã
O que? Sabadão Sertanejo com 
Dailson Melo e Rick & Junior
Quando? Domingo
O que? Bailão com Capital Tchê
Quando? Segunda-feira
O que? Baile de Formatura do 
Curso de Dança com o grupo Sa-
randeio do RS

V12 MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Carnafolia
Quando? Segunda-feira
O que? Carnafolia com Dailson Melo

FESTA DE PADROEIRO
Quando? No domingo
Onde? Na capela Nossa Senhora 
de Lurdes, no Parado - animação 
do grupo Tranco Campeiro

2º RODEIO DO PIQUETE 
HERANÇA DO MEU PAI
Onde? Na Fartura
Quando? Hoje, amanhã e domin-
go - haverá bailão com o grupo 
Portal Gaúcho no sábado na inau-
guração do galpão na sede do CTG 
e tarde dançante no domingo

MICARETA DE VERÃO
Quando? Sábado e segunda-feira
Onde? No Sítio Vale do Sol, no 
Salto d’Água Verde - shows com a 
banda Contato de Risco no sábado 
e Andryus & Banda na segunda

FESTA DA COSTELA
Quando? Domingo
Onde? Na Divisa, em São Mateus

PRÓXIMOS EVENTOS

:: 22/02 - Caramba Tequila, no 
V12 Music Bar

a 
se
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Renan Calheiros, eleito novo 
presidente do Senado. Senador é 
alvo de denúncia da Procuradoria 
Geral da República pelo suposto 
uso de notas frias.

Quintino Júnior/Divulgação
INVESTIGADO PELO MP
Henrique Alves é 
eleito novo presi-
dente da Câmara 
dos Deputados 

IDELFTIA 
ACIDOVARANS
Cientistas descobrem 
bactéria que ‘produz’ 
ouro em segundos

EM 2012
Dívida pública 
federal sobe 7,5% 
e chega à marca dos 
R$ 2 trilhões

QUEDA DE 36%
Petrobras tem 
lucro líquido de 
R$ 21,18 bilhões 
em 2012

INGLATERRA
Esqueleto encontrado 
há vários meses é do 
Rei Ricardo 3º, morto 
há mais de 500 anos

O QUE PASSOU
A IMAGEM

74 ocorrências foram registradas em oito dias de ataque em Santa Catarina.  A 
segunda onda de atentados em Santa Catarina começou na noite de quarta-feira, 
30 de janeiro, no Vale do Itajaí. Veículos foram incendiados e foram disparados tiros 

e jogados coquetéis molotovs contra prédios públicos. As ocorrências foram registradas 
em 24 municípios. 

Ética é dever 
de todos”

“

Centenas de alunos de vários cursos da 
Universidade Federal de Santa Maria 
(UFSM) participaram de um ato ecu-
mênico e uma passeata, na manhã de 
segunda-feira, em homenagem às 237 
vítimas do incêndio da boate Kiss.

:: TRAGÉDIA EM SANTA MARIA-RS

Crianças se banham com água gelada ao 
lado de uma supervisora no frio de  -23° C 
em um jardim de infância. A instituição 
funciona há 15 anos com técnicas extre-
mas de esportes e sauna para manter os 
pequenos com a saúde em dia.

:: EM KRASNOYARSK, NA RÚSSIA

Reuters

José Sarney, ao se despedir da presidência do 
Senado, diz ter lutado pela transparência em 

seu mandato. Sarney foi alvo, em 2009, do 
chamado “escândalo dos atos secretos”.

Nossa casa é 
pioneira em 

transparência
“

”

Afirma  o deputado mais votado no País 
em 2010, Tiririca (PR-SP) que quer voltar a 
ser só palhaço. Desiludido com a política, 
ele disse que não disputará mais eleições. 

A procura pelos 
shows é enorme e 
não dá para fazer

”
“

Wesley Santos/Futura Press
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Mesmo longe do fim, a construção de 
uma quadra coberta na Escola Básica 
Municipal Maria Isabel de Lima Cubas, 

na localidade de Rio da Areia do Meio vem apre-
sentando problemas estruturais. Pelo menos 
duas paredes laterais já desmoronaram e, confor-
me o vereador João Grein (PT), uma que fica aos 
fundos dá mostras que logo vai cair. O vereador 
petista aproveitou a primeira sessão ordinária do 
ano, na noite de segunda-feira, 4, para demons-

trar preocupação não só com qualidade da obra, 
mas também, com a sua paralisação. Segundo 
ele, os trabalhos estão parados há algum tempo 
e a comunidade daquela região cobra um posi-
cionamento do poder público municipal. Diante 
do impasse, Grein apresentou requerimento 
cobrando explicações sobre o valor licitado, cro-
nograma de serviços e o prazo de entrega desta 
obra. O documento será encaminhado ao prefeito 
municipal Beto Faria (PMDB). 

PREOCUPAÇÃO

Marcílio
Ao elogiar a qualidade dos 
serviços executados pela se-
cretaria municipal de Obras no 
mês de janeiro, nas localidades 
da Fartura, Anta Gorda, Rio do 
Pinho e Paula Pereira, vereador 
Paulo Glinski (PSD) pediu que 
os trabalhos fossem, a partir 
de agora, concentrados na vila 
de Marcílio Dias.  O vereador 
solicitou de maneira verbal, 
durante a sessão ordinária o 
patrolamento de ruas e estradas 
vicinais, colocação de pedra 
brita nos pontos mais críticos 
e de tubos em alguns pontos da 
vila, a limpeza das valas e a de-
sobstrução dos bueiros. Glinski 
também pediu que a secretaria 
de Obras execute reparos ao 
longo da rua Emílio Scholtz, que 
corta os bairros Trícolim, Sos-
sego e Jardim Esperança. Com a 
pavimentação e reperfilamento 
da via, muitos dos acessos às 
residências foram danificados. 

Início 
As sessões ordinárias da 
legislatura 2013 a 2016 come-
çaram essa semana. A primei-
ra reunião do ano teve como 
pauta a leitura de comunicados 
encaminhados pela prefei-
tura  de projetos de lei de 
origem do legislativo e ainda 
a apresentação de indicações 
e requerimentos feitos pelos 
vereadores empossados em 1º 
de janeiro.  

Subvenções?

Na sessão ordinária de terça-
-feira,5, a vereadora Cris 
Arrabar (PT) apresentou outro 
requerimento, mas, direciona-
do ao prefeito municipal Beto 
Faria (PMDB). No documento, 
a petista pede informações 
detalhadas sobre todas as 
supostas subvenções sociais 
destinadas à Associação dos 
Pacientes Oncológicos da Re-
gião de Canoinhas (Apoca) nos 
últimos quatro anos. 
A medida visa esclarecer à po-
pulação que, há alguns anos o 
governo do município não vem 
colaborando financeiramente 
com a entidade. Durante esse 
período, o executivo municipal 
encaminhou projetos de lei à 
Câmara solicitando autoriza-
ção para fazer o repasse. 

Pavimentação 
de rua
Ainda na sessão de terça-
-feira,5, a vereadora petista 
apresentou indicação solici-
tando que a prefeitura mande 
executar projeto de engenha-
ria para o futuro asfaltamento 
da rua Alfredo Back, no trecho 
entre as ruas Francisco de 
Paula e Silva e Álvaro Soares 
Machado.  Cris justificou o 
pleito dizendo que a via é uma 
importante ligação dos bairros 
Sossego e Industrial 1 e que 
conta com um intenso fluxo 
de veículos pelo fato de contar 
com uma unidade do Sicoob 
Credicanoinhas. A indicação 
também recebeu a assinatura 
dos vereadores Renato Pike 
(PR) e Neno Pangratz (PP). 

Teatro
Também na sessão Grein 
apresentou indicação solici-
tando a liberação de recursos 
de R$ 12 mil para custear a 
peça teatral “Vida, Morte e 
Ressurreição de Jesus Cris-
to”, encenada anualmente na 
Sexta-Feira Santa por mora-
dores do Salto d’Água Verde.  
O valor consta no orçamento 
da prefeitura para o ano de 
2013 e foi incluído por meio  
de emenda proposta no ano 
passado pelo próprio João 
Grein e pelo vereador Paulo 
Glinski (PSD). A indicação 
do petista será encaminhada 
ainda esta semana ao secre-
tário municipal de Adminis-
tração, Finanças e Orçamen-
to, Argos José Burgardt.

Desacordo
Baseada em reclamações feitas pelas pró-
prias monitoras que estão atuando nos 
Centros Municipais de Educação Infantil 
(CMEI’s), a vereadora Cris Arrabar (PT) 
afirmou que o salário recebido por estas 
profissionais já no primeiro mês de trabalho 
está em desacordo com o plano de carreira, 
cargos e remuneração do magistério vigente 
desde 2011. As monitoras estão trabalhando 
desde janeiro como auxiliares dos professo-
res e foram efetivadas após aprovação em 
concurso público municipal realizado no ano 
passado com o vencimento mensal de R$ 950. 
Porém, segundo informaram as profissionais, 
o salário pago pela secretaria municipal de 
Educação foi de apenas R$ 748. A vereadora 
disse que manteve contato com o secretário 
de Educação, Hamilton Wendt, que negou 
a informação repassada pelas profissionais. 
Com o objetivo de esclarecer de uma vez 
por todas o impasse, Cris apresentou re-
querimento solicitando informações sobre o 
real salário das monitoras e cópia do plano 
de carreira, cargos, salários e remuneração. 
O documento será encaminhado à Secretaria 
Municipal de Educação.  

Ponte
Aproveitando as pre-
senças do prefeito 
Beto Faria e de seu 
vice Wilson Pereira 
(ambos do PMDB), 
na 1ª sessão ordinária 
da atual legislatura 
realizada na noite de 
segunda-feira, 4, o ve-
reador Wilmar Sudoski 
(PSD) propôs a cons-
trução de uma nova 
ponte ligando os municípios de Canoinhas e Três 
Barras.  Sudoski defendeu o pleito justificando que 
a obra encurtaria a distância entre os distritos do 
Campo da Água Verde e São Cristóvão e tiraria do 
centro da cidade de Canoinhas grande parte do fluxo 
de veículos pesados. A ideia do vereador é fazer a 
obra sobre o rio Canoinhas no prolongamento da 
Avenida Expedicionários, onde, antigamente exis-
tia uma ponte pênsil. Ao utilizar a tribuna livre, o 
prefeito Beto Faria informou que já fez contato com 
o prefeito de Três Barras, Elói Quege a fim de rea-
lizar tratativas. Uma das decisões, tomadas durante 
o encontro, é a de realizar um projeto básico de 
engenharia para que se possa ter noção de custos. 

Pintura e postes
Sudoski (PSD) apresentou, também indicação solicitando a pintura das faixas de pedestres e 
de segurança que ficam ao longo da rua Guilherme Prust e Avenida Expedicionários, no bairro 
Campo d’Água Verde. O documento será direcionado à secretaria municipal de Obras.
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1ª DO ANO 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Beto Faria, Wilson Pereira e secretariado prestigiam a abertura oficial dos trabalhos legislativos; Parlamentares elogiam a iniciativa do executivo

Vereadores e prefeito falam em 
harmonia durante sessão ordinária

Se os discursos servirem como 
base, a relação entre a Câmara 
de Vereadores e o executivo 
municipal tem tudo para ser 
harmoniosa. Ao menos, mani-
festações de apoio não faltaram 
de lado a lado. Prefeito Beto 
Faria e seu vice, Wilson Pereira 
(ambos do PMDB) prestigiaram 
a abertura oficial dos trabalhos 
do legislativo na noite de segun-
da-feira, 4. Além deles, se fez 
presente quase que a totalidade 
do secretariado. 

A presença do executivo 
municipal rendeu elogios por 
parte dos vereadores gover-
nistas. Paulo Glinski (PSD), 
um dos principais opositores do 
governo anterior, disse que há 
muito tempo não se via um pre-
feito e o vice na sessão ordinária 
inaugural de uma legislatura. 
“Pelo menos há uns 12 anos 
isso não ocorria”, afirmou ao 
alfinetar o ex-prefeito Leoberto 
Weinert. 

Bene Carvalho (PMDB) 
destacou as primeiras ações do 
novo governo e também enfa-
tizou a presença do primeiro 

escalão da prefeitura na primeira 
sessão ordinária do ano. “Estou 
em minha quinta legislatura e, 
durante todo esse tempo, nunca 
fomos prestigiados da maneira 
como fomos hoje”, ressaltou.

Presidente da Casa, verea-
dor Renato Pike (PR), colocou o 
legislativo à disposição do novo 
governo e falou da importância 
do trabalho em parceria. “É 
fundamental que exista o diálogo 
entre os dois poderes para que 
a população seja bem atendida”, 
destacou.

Vereadores Gilmar Martins, 

o Gil Baiano (PSDB), Wilmar 
Sudoski (PSD) e Chiquinho da 
Silva (PMDB) também mani-
festaram apoio a atual adminis-
tração e agradeceram aos secre-
tários que os tem recebidos em 
seus gabinetes no período de 
recesso parlamentar. “Alguns 
já tive a oportunidade de visitar 
e buscar informações, outros 
ainda não. Aqueles que procu-
rei foram atenciosos e sanaram 
muitas das minhas dúvidas”, 
frisou o vereador peemedebista 
Chiquinho da Silva. 

João Grein (PT) desejou 

boa sorte a atual administração, 
afirmando ainda que não se 
considerava um vereador nem 
de oposição e nem de situação. 
“Sou um vereador de posição, 
que irei me posicionar sempre 
em favor dos projetos e ações 
que beneficiem a comunidade”, 
completou.

Ao fazer o uso da palavra, 
Beto Faria lembrou de sua 
passagem como presidente da 
Câmara e vereador em duas le-
gislaturas. Defendeu a parceria 
entre os dois poderes e pediu o 
apoio dos vereadores na busca 

de recursos para o município e o 
auxílio ao trabalho do executivo 
nas ações em prol da população. 
“Que esta parceria colha bons 
resultados e que nossas ações 
contribuam para a melhora da 
condição de vida da nossa gen-
te”, finalizou.

Estiveram presentes na pri-
meira sessão ordinária do ano 
Argos José Burgardt (secretário 
de Administração, Finanças e 
Orçamento), Edmilson Verka 
(secretário do Desenvolvi-
mento Econômico), Adinor 
da Silva (secretário do Meio 
Ambiente), Hamilton Wendt 
(secretário de Educação), João 
Ary Krautichychym (secretá-
rio de Habitação), Telma Bley 
(secretária de Saúde), Ângela 
Soares (secretária de Desen-
volvimento Social e da Famí-
lia), Joércio Mielke (secretário 
do Desenvolvimento Rural), 
Célio Galeski (secretário de 
Obras) e Nelson Reis (diretor 
do Departamento de Trânsito 
de Canoinhas – Detracan).

Durante a reunião, os ve-
readores apresentaram 16 in-
dicações, das quais, 12 direcio-
nadas à Secretaria Municipal de 
Obras. Foram votados também 
seis requerimentos. 

Em seu discurso, Beto Faria lembrou de sua passagem como presidente e vereador

Divulgação
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CASAS NOTURNAS 

Ambientes serão fiscalizados 
por diversas entidades 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Na tarde de terça-feira, 5, uma 
reunião na Delegacia Regional 
de Canoinhas definiu o início 
dos trabalhos para que a Po-

Toda casa noturna precisa de quatro alvarás para estar em perfeito estado de funcionamento; 
dois são garantidos pela prefeitura, um pelo Corpo de Bombeiros e outro pela Polícia Civil 

lícia Civil, Instituto Geral de 
Perícias (IGP) e o Conselho 
Regional de Engenharia e 
Arquitetura (Crea) entrem na 
fiscalização de casas noturnas 
como forma de ajudar Corpo de 
Bombeiros e o poder público.  
Toda casa noturna precisa de 
quatro alvarás para estar em 
perfeito estado de funciona-
mento. Quando falta um destes 
alvarás, a casa não pode abrir 
suas portas para o público. A 
prefeitura é responsável por 
liberar a estrutura física da 
obra. A Vigilância Sanitária, 
ligada à prefeitura, fiscaliza 
a casa a partir das condições 
sanitárias. O Corpo de Bom-
beiros verifica as questões de 

TRÊS BARRAS 

Secretários serão 
apresentados 
oficialmente
Acontece hoje ás 16 horas na 
sede da Tecplan, em Três Barras 
a apresentação oficial dos novos 
secretários municipais ocupan-
tes dos cargos de 1º escalão da 
prefeitura 

De acordo com informações 
da prefeitura, além das secre-
tarias já existentes, este ano a 
administração deve contar com 
mais duas novas pastas. O pro-
jeto de lei que cria as Secretaria 
de Habitação e de Planejamento 
já está na Câmara de Vereadores 
para ser votado. 

segurança da casa e a Polícia 
Civil tem a responsabilidade 
de averiguar se o local não é 
ponto de venda, de trocas, de 
bebidas a menores de idade 
ou de prostituição. O início 
da parceria ocorrerá quando 
o Corpo de Bombeiros liberar 
relatório feito na semana pas-
sada sobre as condições das 
casas noturnas da região.  O 
Corpo de Bombeiros de Canoi-
nhas passou por todas as casas 
noturnas da cidade e da região 
na semana passada e está fi-
nalizando os relatórios sobre 
as condições de cada uma. A 
parceria com outros órgãos 
visa reforçar e fiscalizar que as 
alterações sejam feitas.
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Governador anuncia medidas 
ATAQUES EM SANTA CATARINA 

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

18 municípios do Estado registraram ocorrências; entrevista coletiva como o governador aconteceu no Centro Administrativo 

Em seis dias, 74 atentados 
foram registrados em Santa 
Catarina. Na madrugada de 
terça-feira, 5, foram registra-
dos quatro atentados com seis 
veículos danificados. De acordo 
com a Polícia Militar, 24 muni-
cípios do Estado registraram 
ocorrências.  Visando conter 
os ataques, o governador Rai-
mundo Colombo convocou a im-
prensa e anunciou as seguintes 
medidas de contra-ataque aos 
atentados que vêm ocorrendo 
pelo Estado: Realização de 
concurso público para a contra-
tação de mais 1,5 mil policiais 
militares, além da contratação 
de 60 oficiais e a realização de 
curso de aperfeiçoamento para 
mil policiais do efetivo da Polí-
cia Militar de Santa Catarina; 
Concurso para a contratação 
de 300 agentes penitenciários; 
Aceitação das 30 vagas em pre-
sídios federais oferecidas pelo 
Ministério da Justiça para trans-
ferência de presos suspeitos de 
comandar os ataques de dentro 
dos presídios catarinenses. Na 
quarta-feira, 6, o governador 
teve uma audiência com o mi-
nistro da Justiça, José Eduardo 
Cardozo, para fazer uma expo-
sição da situação depois de uma 
semana de sucessivos ataques 
e encontrar meios de apoio no 
Governo Federal. Também é 
considerada uma medida pre-
ventiva tomada ao longo de dois 
anos a inauguração pelo Estado 
de seis novas unidades prisio-
nais, somando cerca de três mil 
novas vagas. No mesmo perío-
do, foi realizado o aumento do 
efetivo da Segurança em 1.566 
policiais militares, 729 policiais 
civis, 754 bombeiros militares 
e 115 peritos criminais. “É o 
maior aumento de vagas e de 

efetivo já realizado na história 
de Santa Catarina”, explicou o 
governador sobre os números 
apresentados.

REUNIÃO
A entrevista coletiva realiza-
da no Centro Administrativo 
na tarde de segunda-feira, 4, 
aconteceu em clima bastante 
tenso: o governador mostrou 
bastante firmeza e até energia 
ao responder à sabatina dos 
jornalistas. Reiterou que o 
Governo do Estado continuará 
dando a mesma resposta, ou 
seja, endurecendo o combate ao 
tráfico e à criminalidade. “Nunca 
negociamos ou fizemos acordo 
com alguma facção”, garantiu. 
“Estamos derrubando modelos 
que haviam se instalado e essa 
é a principal causa para a reação 
dos criminosos”, acrescentou.

Tendo ao lado o secretário 

de Estado da Segurança Públi-
ca, Cesar Grubba; a secretária 
da Justiça e Cidadania, Ada De 
Luca; o comandante da Polícia 
Militar, Nazareno Marceneiro; 
e o diretor do Departamento 
de Administração Prisional, 
Leandro Lima, o governador 
Raimundo Colombo destacou 
também que desta vez a inte-
ligência policial conseguiu pre-
venir uma série de atentados, 
utilizando a experiência dos 
atentados realizados em novem-
bro do ano passado. 

Quando perguntado sobre 
se o vídeo que mostrava agres-
sões realizadas por agentes 
penitenciários em Joinville era 
a causa dos ataques, o diretor 
do Deap respondeu que é uma 
soma de fatores. Entre eles, o 
indiciamento de 13 líderes da 
facção em inquérito que apurou 
a morte da agente penitenciária 

Deise Fernanda Melo Pereira 
Alves, a prisão de uma advo-
gada nesse mesmo inquérito, a 
transferência de um dos líderes 
da facção e o caso de abuso 
de autoridade em Joinville, 
além da intensificação do com-
bate ao tráfico no Morro do 
Horácio.“Sem levar em conta 
esses casos, estamos tendo a 
tem-porada de verão - entre 
2012 e 2013 - mais segura 
dos últimos anos. Tivemos o 

menor número de assaltos e o 
menor número de homicídios”, 
afirmou o governador. A secre-
tária Ada de Luca acrescentou 
que o Estado teve também o 
seu menor índice de evasão do 
sistema prisional, que caiu pela 
metade. O índice de evasão 
dos presos beneficiados com 
saída temporária ficou em 4,3% 
em Santa Catarina no final do 
ano, um dos menores do país. 
Outro número de destaque do 
sistema prisional nos últimos 
dois anos foi o aumento dos 
detentos que trabalham dentro 
dos presídios. Com mais de 350 
convênios firmados, são cerca 
de seis mil pessoas que estão 
aprendendo uma profissão 
para não terem que recorrer 
ao crime após cumprirem 
suas penas. Colombo acredita 
que só assim será possível a 
verdadeira ressocialização: 
“Nossos convênios têm uma 
cláusula que, após o término 
da pena, a pessoa continue 
trabalhando na empresa que 
o empregou por mais um ano. 
Só nós temos isso”.

“Nunca negociamos ou fizemos acordo com alguma facção”, garantiu o governador

Divulgação
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Danilo se despede do Grupo Kanoa
DYBA

A banda aproveita para fazer os últimos shows com o cantor que seguirá carreira solo à partir deste ano

Danilo Dyba, que se prepara 
para seguir carreira solo, vai 
aproveitar os próximos 30 dias 
para se despedir do Grupo Kanoa 
em turnê pelo sul do país. Dyba 
ficou conhecido nacionalmente 
quando participou do programa 
The Voice Brasil, exibido na Rede 
Globo. A busca pela melhor voz 
brasileira colocou o cantor entre 
os finalistas do programa e per-
mitiu que a fama ascendesse a 
sua carreira profissional. 

Não vai ser a saída de Danilo 
que colocará fim ao Grupo Kanoa. 
Os antigos membros pretendem 
realizar algumas modificações 
nos integrantes para continua-
rem a realizar seus trabalhos. 

A banda continuará na estra-
da seguindo dois projetos. Um 
será com a formação atual, que 

vai acompanhar Danilo Dyba na 
carreira solo e o outro, onde o 
Grupo Kanoa seguirá tocando 
com seus novos integrantes. 

Outro destaque é para que 
ainda este ano seja lançado um 
novo CD. Danilo Dyba fará par-
ticipação especial com algumas 
letras e também como cantor. 

As negociações do cantor 
com a empresa do sertanejo 
Daniel estão bem avançadas e 
tudo leva a crer que em algumas 
semanas saia a confirmação da 
entrada do canoinhense no time 
dos empresariados por Daniel. 

Outra novidade é a parti-
cipação de Dyba na próxima 
quarta-feira, 13, no programa 
BBB, da Rede Globo. Danilo e 
mais dois outros participantes 
do The Voice Brasil entrarão na 
casa para animar a festa semanal 
dos Brothers confinados desde 
janeiro no Rio de Janeiro. Este ano Danilo Dyba fecha contrato com a empresa do cantor Daniel

Divulgação
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curtas & objetivas

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR - 
CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, 

Telefone: (47)3622-4715

EDITAL DE 
CITAÇÃO - 
EXECUÇÃO

PRAZO 20 DIAS

 
FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL virem 
ou dele tiverem conhecimento, que nos termos 
do parágrafo 3° do art. 880 da CLT, ficam cita-
dos os executados abaixo relacionados, cujos 
representantes legais se encontram em lugar 
incerto e desconhecido, para, no prazo de 48 
horas (quarenta e oito) horas, pagar ou garantir a 
execução, sob pena de penhora,  devendo incidir 
sobre os mesmos, juros e correção monetária 
até a data do efetivo pagamento, tudo conforme 
decisão proferida nos processos:

Processo nº AT 803/96
Exequente: Paulo Cesar Bezerra dos Santos 
e Silva
Executada: Concic Engenharia S/A
Valor: R$ 23.204,51, sendo despesas de cartório/
JUCESC de R$ 2.250,52, INSS empregador de 
R$ 18.665,22, despesas de edital R$ 272,75 
e custas  R$ 2.016,02  valor atualizado até 

29/02/2012.
Observação: O valor para pagamento encontra-
-se disponibilizado nos autos, em razão da venda 
de imóvel penhorado junto à 2ª Vara do Trabalho 
de Recife.

Processo nº RTOrd 0000421-20.2010.5.12.0021
Exequente: Paulo Naizer Filho
Executados: Nutripão Panificadora Confeitaria 
Ltda - ME - N/P da sócia Sra. Neuzita de Fátima 
Camargo Murara, Neuzita de Fátima Camargo 
Murara, Fernando José Murara, Lucas Matheus 
Murara e Luana Murara
Valor: R$ 978,31, sendo INSS de R$ 923,01 e 
custas R$ 55,30, valor atualizado até 18/09/2012.

Processo nº RTOrd 0000694-62.2011.5.12.0021
Exequente: Ivan Estauski Júnior e outros(2)
Executados: Marcelo Júlio César Guerellus e 
Irene Guerellus
Valor: R$ 288,32, sendo INSS de R$ 233,02 e 
custas R$ 55,30, valor atualizado até 21/09/2012.

E para que chegue ao conhecimento das partes 
interessadas, é passado o presente EDITAL, que 
será afixado no quadro próprio na sede desta 
Vara, bem como publicado na imprensa local.
Canoinhas/SC, 29 de janeiro de 2013.

DR. CEZAR ALBERTO MARTINI TOLEDO
Juiz do Trabalho

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR - 
CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, 

Telefone: (47)3622-4715

EDITAL DE 
INTIMAÇÃO DE 

PENHORA
PRAZO 20 DIAS

Processo nº AT 01021-2004-021-12-00-0
Exequente: Jonatan Gonçalves de Almeida (inca-
paz ) representado por Lindamir Maria Conçalves 
de Almeida e outro(2)
Executado: Robson de Freitas – CPF 004.811.779-
06
 
 Pelo presente edital, fica intimado ROBSON DE 
FREITAS,   para os fins do art. 884 da CLT, de que 
foi bloqueado através do Sistema BACENJUD, 
o valor de R$ 632,47 (seiscentos e trinta e dois 
reais e quarenta e sete centavos), de sua conta 
junto ao Banco Caixa Econômica Federal. Fica 
intimado ainda, de que tem o prazo de 05 (cinco) 
dias para interpor embargos, querendo.

Canoinhas/SC, 29 de janeiro de 2013.

DR. CEZAR ALBERTO MARTINI TOLEDO
Juiz do Trabalho

VARA DO TRABALHO DE 
CANOINHAS - SC

RUA FELIPE SCHMIDT, 312 - 1º ANDAR 
- CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-

000, Telefone: (47)3622-4715

EDITAL DE 
INTIMAÇÃO DE 

PENHORA
PRAZO 20 DIAS

Processo nº AT 280/01
Exequente: Adao Rubiel
Executada: Iolanda Back Bueno – CPF 
902.551.009-49
 
 Pelo presente edital, fica intimada IOLAN-
DA BACK BUENO,   para os fins do art. 884 
da CLT, de que foi blo-queado através do 
Sistema BACENJUD, o valor de R$ 978,27 
(nove-centos e setenta e oito reais e vinte 
e sete centavos), de sua conta junto ao 
Banco do Brasil. Fica intimada ainda, de 
que tem o prazo de 05 (cinco) dias para 
interpor embargos, querendo.

Canoinhas/SC, 29 de janeiro de 2013.

DR. CEZAR ALBERTO MARTINI
 TOLEDO

Juiz do Trabalho

SICOOB CREDICANOINHAS
Em concorrida assembléia, a Cooperativa de Credito de Livre Admissão de Associados do Vale do Canoinhas – 
Sicoob Credicanoinhas reuniu cerca de 900 pessoas no dia 1º. de fevereiro, no salão de festas da Igreja Matriz 
Cristo Rei, em Canoinhas. O presidente, Francisco Greselle, o secretário executivo do Conselho Adminstrati-
vo, Wilson Arrabar e a Contadora Márcia Maria Kohler de Lima, fizeram demonstrações contábeis em 31 de 
dezembro de 2012. O balanço patrimonial apresentou o Ativo e o Passivo no valor de R$ 130.540.439,22 à 
época. Gressele traçou um paralelo das ações e investimentos dos últimos anos da cooperativa, afirmando que 
a instituição é uma das sólidas e confiáveis do setor financeiro do Brasil.

A Assembléia elegeu nova diretoria com renovação de alguns cargos no Conselho Administrativo e no 
Conselho Fiscal: Presidente, Francisco Greselle; Vice-Presidente, Denilson Zanchetin; Secretário do 
Conselho de Administração, Wilson Arrabar; Gerente Geral, Saulo Patruni. Conselho de Administração: 
Isac Damaso da Silveira, Clemente Chuppel, Luiz Cláudio Lopes e Edinor Ernesto Tot. Conselho Fiscal – 
Efetivos: Alcyr Reichardt, Adriano Neppel, e João Eugênio Perciak.

CONSELHO DE SEGURANÇA
Já está formado e devidamente legalizado, o Conselho de Segurança do 
Município de Irineópolis. Tão logo a prefeitura ceda local para o seu funcio-
namento, o CONSEG será instalado oficialmente. O órgão já tem diretoria 
e está em plena campanha para o engajamento de voluntários que façam 
parte do conselho. Presidente, Paulo Martins; Vice-Presidente, Cleusa Clarice 
de Lima; 1º. Secretário, Carlos Siva; 2º. Secretário, Felipe Adami. Conselho 
Fiscal: 1º. Tesoureiro, Marcos Cesar Matielo; 2º. Tesoureiro, Deocélio Figura, 
membro Ivanilda Karoleski.  Membros Natos: Polícia Militar –  Subtenente, 
Jacinto Kosteski; Cabo Luiz Carlos Coelho e Soldado Edilson Ferreira da Cruz; 
Polícia Civil – Nelma Tomazi Medeiros da Rosa, Renato Lenartowicz e Gil 
Carlos Francisco Vieira. Assistente Social, Vianei Teles dos Santos.
 

ADTUR CAMINHOS

A primeira diretoria da Associação de Desenvolvimento do Turismo Cami-
nhos do Contestado – ADTUR CAMINHOS, recentemente criada, inicialmente 
com 10 municípios, ficou assim constituída: Presidente: Raquel da Silva 
dos Santos (Restaurante Portal de Porto União); Vice presidente: Léa Luiza 
Unterstell Corrêa (Pousada Águas de Valões de Irineópolis); Tesoureira: Vi-
viane Maria Bueno (Fundação Cultural de Canoinhas); Secretário: Baltasar 
Andruchewicz (Associação Cultural Polonesa de Itaiópolis); Conselho Fiscal: 
Danuza Rodrigues (Vereadora de Matos Costa), Eliane Strapasson (Prefeitura 
de Mafra), Marivanda Bortoloso Pigatto (Consultora em Turismo e Eco-
-inovação de Porto União); Conselho Fiscal (Suplentes): Luis Mário Dranka 
(Erva Mate Canoinhas), Ismaiel Daichmann (Prefeitura de Monte Castelo) 
e Mauro Schafaschek (Prefeitura de Irineópolis).
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Detran promove campanha contra 
a mistura de álcool e direção 

CARNAVAL 

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

O objetivo é conscientizar o folião dos riscos de dirigir após usar bebidas alcoólicas: principalmente neste período

O Detran de Santa Catarina 
estará presente na abertura 
oficial do Carnaval 2013 de 
Florianópolis, que aconte-
ce nesta sexta-feira, 1° de 
fevereiro. Em parceria com 
a Guarda Municipal ,  será 
montada uma barraca no vão 
central  da Avenida Paulo 
Fontes, entre o Terminal In-
tegrado do Centro (Ticen) e o 
Camelódromo, com atividades 
a partir das 11h. O objetivo 
é conscientizar o folião dos 
riscos de dirigir após usar 
bebidas alcoólicas, principal-
mente neste período em que 
algumas pessoas extrapolam 
seus limites.

Durante o evento, serão 
feitos testes de alcoolemia, 
com os etilômetros descar-

táveis doados pelo Departa-
mento Nacional de Trânsito 
(Denatran), distribuídos ma-
teriais informativos, como 
leques e panfletos; e veiculada 
a marchinha de carnaval “Xin-
gar no Trânsito”, composta 
exclusivamente para o De-
tran/SC, por Marcelo Vieira e 
Thiaguinho. O samba-enredo 
traz conceitos de valorização 
à vida, pedindo consciência e 
paz no trânsito.

“Queremos conscientizar 
o maior número de pessoas 
sobre as consequências ne-
fastas da combinação: álcool 
e direção. Neste carnaval, as 
pessoas devem se divertir 
e evitar qualquer comporta-
mento que cause insegurança 
no trânsito e coloque muitas 
vidas em risco”, frisou Gra-
ziela Maria Casas Blanco, 
coordenadora de Convênios 
de Trânsito do Detran/SC.  

Divulgação



12 VARIEDADES CANOINHAS, 8 DE FEVEREIRO DE 2013 CORREIO DO NORTE

CARNAVAL

RODRIGO REIS
COM AGÊNCIAS

Cuidados básicos com a saúde 
durante a festa é muito importante
É neste clima que muitas pessoas se descuidam e colocam em risco, muitas vezes, a própria vida e dos outros indivíduos

O Carnaval, a festa mais popular 
do Brasil e reconhecida no mun-
do todo, começa oficialmente 
hoje em muitas cidades brasi-
leiras. É neste período também 
em que as pessoas deixam de 
lado alguns cuidados básicos 
com a saúde ese expõem a di-
versos perigos.

Muitos médicos e profissio-
nais responsáveis pela saúde no 
país se preocupam com esses 
fatores e realizam orientações 
para todos aqueles que gostam 
de curtir esse período festivo. 

Milhares de jovens, adultos, 
crianças e idosos aproveitam 
esses dias para se divertir e o 
principal risco que correm nos 
dias de calor é a desidratação cor-
poral. A falta de líquidos pode ser 
muito prejudicial ao organismo. 

Para que esse descuido 
não aconteça é necessário que 
as pessoas bebam bastante 
líquido, não façam jejum pro-
longado e mantenham as con-
dutas de higiene, como por 
exemplo, lavar as mãos antes 
das refeições, depois de ir ao 
banheiro, lavar frutas, legumes 
e verduras antes do consumo. 
Essas medidas contribuem para 
evitar infecções intestinais, que 
podem levar à desidratação. É 
recomendada sempre a ingestão 
de água mineral ou filtrada, de 

preferência. 
As bebidas alcoólicas podem 

ser consumidas de forma mode-
rada. Intercalar água durante a 
ingestão das bebidas vai retardar 
o efeito do álcool no sangue, evi-
tando também a intoxicação. Se 
a pessoa for conduzir veículo de-
pois do agito é preciso ter cons-
ciência de que a ingestão destas 

não deve acontecer. É nestas 
situações que muitos acidentes e 
agressões acontecem, motivados 
por pessoas embriagadas, que 
perdem a noção do controle.

Durante as refeições, se 
recomenda que as pessoas pro-
curem lugares adequados para 
se alimentarem, e se possível 
evitem comer em barraquinhas, 

pois há o risco de os alimentos 
estarem mal conservados e con-
taminados por bactérias. Optar 
por alimentos preparados na 
hora pode ser uma saída. É bom 
também evitar comidas pesadas 
que podem causar desconforto 
durante a festa.

Crianças e idosos são os 
que mais geram preocupações, 

pois é comum se desidratarem 
facilmente. As queimaduras de 
sol e os efeitos da alimentação 
nessa época também são co-
muns e podem afetar esses dois 
grupos. Os responsáveis devem 
ter atenção redobrada e buscar 
sempre lugares adequados para 
evitar estes tipos de proble-
mas. Se possível não misturar 
crianças com os blocos adultos, 
pois elas podem facilmente se 
machucar. 

Roupas leves, calçados 
confortáveis e acessórios ade-
quados são outros artigos que 
necessitam ser utilizados para 
proporcionar conforto aos fo-
liões. Com a movimentação 
constante do corpo é comum 
transpirar muito e este cuidado 
permitirá o alivio do calor.

Outro cuidado está na hora 
do sexo. O uso de preservativo 
continua sendo a solução mais 
eficaz para se evitar doenças 
sexualmente transmissíveis 
(DST’s) e gravidez indesejada. 

Dá para aproveitar os cinco dias de folia sem deixar alguns cuidados com a saúde de lado

Divulgação
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ANTICONCEPCIONAL

França suspende a venda 
do Diane 35, devido a riscos

RODRIGO REIS
CANOINHAS

Foi relatado no mundo todo 125 casos de trombose venosa e quatro mortes causada pelo medicamento

A França vai suspender as 
vendas do anticoncepcional 
Diane 35, que deixará de ser 
comercializado em até 90 dias 
no país. Os medicamentos ge-
néricos da mesma linha também 
vão ser suspensos e retirados 
das prateleiras das farmácias. 
A medida foi anunciada no fim 
de janeiro pelo diretor-geral da 
agência francesa de segurança 
dos medicamentos, Dominique 
Maraninchi. 

Mesmo havendo denúncias 
internacionais sobre os pos-
síveis problemas provocados 
pelo uso da pílula o diretor-geral 
recomenda que as pacientes 
que fazem uso contínuo não in-
terrompam o tratamento antes 
de procurarem um médico qua-
lificado para pedir orientações. 
Acredita-se que mais de 315 mil 
mulheres tomem o Diane 35 na 
França.

Quem também tentou tran-
quilizar as mulheres que usam 
este medicamento, foi a minis-
tra da Saúde da França, Marisol 
Touraine, pedindo para que as 
pacientes não entrem em pânico 
com as informações repassadas 
pela imprensa. Esse método é o 
mais utilizado pelas francesas 
para evitar a gravidez. 

No mundo todo foram re-
latados 125 casos de trombose 
venosa e quatro mortes de 
mulheres usuárias da pílula 
nos últimos 25 anos, com idade 
entre 18 e 42 anos. Algumas 

sofreram acidentes vasculares 
variados, como embolia pulmo-
nar e derrame. 

O fabricante da pílula na 
França, o laboratório alemão 
Bayer começou a comercializar 
as pílulas para tratamento contra 
acne em 1987 e foi amplamente 
receitada como contraceptivo.  

No último domingo, 27, o 
Ministério Público francês abriu 
um inquérito preliminar para 
avaliar 14 casos relacionados ao 
uso da Diane 35.

O medicamento também co-
mercializado no Brasil está sen-
do avaliado pelas autoridades de 
saúde. A Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) in-
formou que está acompanhando 

o caso para avaliar que medidas 
devem ser tomadas aqui no país.

Segundo informações, até o 
momento, não foram notificados 
relatos de profissionais de saúde 
sobre problemas envolvendo 
o uso do Diane 35. No Brasil, 
a bula do medicamento já traz 
alertas referentes ao risco de 
trombose arterial ou venosa 
devido ao uso do medicamento.

CRIADA POR ACASO
A primeira pílula anticoncepcio-
nal, Enovid-R, lançada no mer-
cado em 1960, foi descoberta 
por acaso. Por mais estranho 
que possa parecer, os interes-
sados em descobrir um caminho 
para combater a esterilidade 

feminina, chegaram a uma fór-
mula com ação contraceptiva. 
Esse achado dos pesquisadores 
foi de extrema importância para 
o sucesso da Revolução Sexual, 
que pôs fim a séculos e séculos 
de repressão, sobretudo para 
as mulheres, e alterou padrões 

de comportamento, visão de 
mundo e estilo de vida dos dois 
gêneros.

Com a pílula, as mulheres 
se tornaram donas do próprio 
corpo, puderam exercer a sexu-
alidade sem o ônus da gravidez 
indesejada. Isso lhes abriu as 
portas do mercado de trabalho 
e lhes possibilitou investir em 
novos tipos de relacionamentos. 
Desde então, a pílula vem sendo 
utilizada como forma de garantir 
a liberdade sexual, já preconiza-
da por pensadores como Freud, 
Reich e Kinsey.

As primeiras lançadas 
no mercado continham altas 
doses de estrogênio e pro-
vocavam efeitos colaterais 
indesejáveis, como aumento 
de peso, distúrbios vasculares 
e dor nas mamas. A redução 
deste hormônio e do proges-
togênio nas fórmulas mais 
modernas reduziu significa-
tivamente a ocorrência dos 
efeitos indesejáveis.  Entre-
tanto, seu uso é contraindi-
cado após os 35 anos para as 
mulheres que fumam, porque 
aumenta o risco de acidentes 
cardiovasculares.

Suspenso na França, o Diane 35 continua sendo comercializado no Brasil

Divulgação
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Prefeitura 
de Canoinhas 
abre vagas 
para Professor 
de Artes

14 VAGAS VAGAS 
FEMININAS:

- 2 ACOMPANHANTES DE 
IDOSA para pernoitar
- ATENDENTE BALCONISTA 
com experiência
- AUXILIAR ADMINISTRATI-
VO com experiência
- AUXILIAR FISCAL E CONTÁ-
BIL com experiência
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
com experiência
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
para Curitiba-PR - com expe-
riência
- 3 EMPREGADAS DOMÉSTI-
CAS com experiência
- REPRESENTANTE COMER-
CIAL sem experiência
- SECRETÁRIA com CNH AB e 
com experiência
- ZELADORA - meio período

Vagas disponíveis na Job 
Center Recursos Humanos, 
rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645. FAÇA SEU 
ANÚNCIO PELO SITE:  www.
agenciajobcenter.com.br

VAGAS MASCULINAS:

- ATENDENTE DE FARMÁCIA 
com experiência
- ALMOXARIFE com experi-
ência
- CONDUTOR DE MÁQUINA 
(OPERADOR) para Bahia
- ELETRICISTA MONTADOR 
com experiência
- ELETRICISTA PREDIAL/EN-
CANADOR com experiência
- FRENTISTA não precisa 
experiência
- LAVADOR DE AUTOMÓVEIS 
com experiência e CNH B
- MECÂNICO DE MOTOS com 
experiência
- MOTORISTA com CNH AC
- REPOSITOR com CNH AB e 
com experiência
- SERVIÇOS GERAIS - não 
precisa experiência
- SUPERVISOR DE VENDAS 
com experiência

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do gi-
násio da AABB. Fone: 3622-5645. 
FAÇA SEU ANÚNCIO PELO SITE:  
www.agenciajobcenter.com.br

VAGAS PARA 
AMBOS OS SEXOS:

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
cursando Administração ou 
Contábeis
- AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
com experiência
- AUXILIAR DE CONFEITEIRO 
com experiência
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
cursando Ensino Superior
- FRENTISTA com CNH AB
- VENDEDOR(A) DE INSUMOS 
AGRÍCOLA formado em Agro-
nomia ou Técnico Agrícola
- VENDEDOR DE SEGUROS 
com CNH B

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 
Vieira, 837, centro, próximo do gi-
násio da AABB. Fone: 3622-5645. 
FAÇA SEU ANÚNCIO PELO SITE:  
www.agenciajobcenter.com.br

LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

ELLEN COLOMBO
COM ASSESSORIA

l IFSC 
Prazo: até 15 de fevereiro 
Vagas: 320 (14 para Canoinhas)  
Cargos:  vários
Salário:  R$ 1.473,58, R$ 
1.821,94 e R$ 2.989,33 + 
auxílio alimentação
Escolaridade: 2º e 3º Grau
Taxa de Inscrição: R$ 55, R$ 60 
e R$ 80
Inscrições: pelo site 
concursos.ifsc.edu.br

A Prefeitura Municipal de Ca-
noinhas está com vagas abertas 
para o processo seletivo que 
irá contratar 14 Professores de 
Artes Temporários. Os selecio-
nados atuarão por 10 meses no 
ano letivo de 2013.

Há postos vagos para os 
cargos de Professor de Canto, 
Professor de Pintura em Tela, 
Professor de Teclado, Profes-
sor de Teatro, Professor de 
Violino e Violoncelo, Professor 
de Violão, Professor de De-
senho Artístico, Professor de 
Musicalização, Professor de 
Acordeon, Professor de Violão 
(Projetos Sociais), Professor de 
Banda Musical Novos Talentos 
e Professor de Coordenação/
Supervisão.

As funções exigem o curso 
superior completo em Artes 

ou Música. Os salários variam 
de R$ 223,15 a R$ 892,54, de 
acordo com a jornada de traba-
lho, que será composta de 10, 
20 ou 40 horas.

Os inscritos serão avaliados 
por meio de prova escrita, prova 
de títulos e por tempo de servi-
ço. A data prevista para o início 
dessas etapas é 20 de fevereiro.

As inscrições devem ser 
realizadas, exclusivamente, na 
Casa da Cultura de Canoinhas, 
entre 04 e 15 de fevereiro de 
2013, das 8h30 às 11h30 e das 
13h30 às 16h30. O endereço 
é Rua Major Vieira, nº. 307, 
Centro.

O candidato deve apresen-
tar cópia do RG, CPF, compro-
vante escolar, comprovante de 
cursos, carteira de trabalho, 
número dos PIS/PASEP e de-
clarações de serviços, todos 
acompanhados dos documentos 
originais.

ESTOU PROCURANDO EM-
PREGO - Tenho 51 anos, descen-
dente de japoneses. Trabalhei no 
Japão por 18 anos e trabalhei com di-
versos tipos de máquinas, de grande 
e pequeno porte, computadorizadas 
e manuais. Fiz curso de Segurança do 
Trabalho e do idioma japonês. Falo, 
leio e escrevo fluentemente.Posso 
fazer serviço de traduções de intér-
prete e também dar aulas de Língua 
Japonesa.Falar com Pedro. Fone: 
3623-0044 ou 9656-1856 (Tim).
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Briga em rodeio 
termina com morte

ASSASSINATO

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Integrantes presos na Operação 
Rua Limpa foram condenados

SENTENÇA CONDENATÓRIA

No inquérito consta como indício de briga premeditada; outros ficaram feridos

Clemilson Griten Fernandes, 
25, foi assassinado com dois 
tiros na noite de sábado, 2, 
no 7º Rodeio Interestadual do 
CTG Herança do Rincão, na 
localidade de Barra Grande, em 
Três Barras. Os tiros disparados 
ainda atingiram um homem 
identificado apenas como Már-
cio, que foi atendido no Pronto 
Atendimento de Canoinhas e já 
recebeu alta e uma grávida de 
25 anos. De acordo com a Polí-
cia Civil, a gestante Francielle 
Aparecida Mudri foi vítima de 
uma bala perdida e passa bem.

Os três suspeitos de en-
volvimento no assassinato de 
Clemilson, se apresentaram 
na tarde desta segunda-feira, 
4, na Delegacia Regional de 
Canoinhas. Um deles confessou 
o crime. Um segundo suspeito, 
também maior de idade, confes-
sou ser cúmplice do assassino. 

Um menor, de 15 anos de idade, 
também foi ouvido por suspeita 
de envolvimento no homicídio. 
A Polícia não divulgou os nomes 
dos três porque isso poderia 
atrapalhar as investigações, 
ainda não concluídas.

Os três envolvidos no crime 
foram liberados ainda na tarde 

de segunda-feira, 4. O delegado 
regional estuda pedir a prisão 
provisória dos maiores de idade.

ANTECEDENTES
A vítima e o assassino já são 
velhos conhecidos da Polícia. Cle-
milsonintegrava uma gangue do 
Campo d’ Água Verde e respondia 
por dois homicídios, que estavam 
em fase de instrução e julgamen-
to. O assassino também pertence 
a uma gangue do distrito de São 
Cristóvão, em Três Barras.

O delegado regional Rui 
Orestes Kuchnir explicou que, a 
princípio, Clemilson não estava 
armado. O rapaz que também foi 
baleado era amigo de Clemilson 
e se preparava para fugir com 
seu carro quando Clemilson foi 
baleado.

Duas antes de morrer Cle-
milsonpublicou a seguinte frase 
no Facebook, “chega de ser bon-
zinho agora eu voltei e de tanto 
cair agora aprendi a derrubar”.

Clemilson tinha 25 anos

Arquivo Pessoal

Saiu no dia 4 de fevereiro a 
sentença de condenação de 
alguns integrantes presos no 
dia 22 de setembro de 2012, 
durante a operação Rua Lim-
pa (Rua Velha), resultado de 
uma investigação feita pela 
Divisão de Investigação Cri-
minal de Canoinhas (DIC). A 
operação contou com 100% do 

efetivo da Polícia Civil (Re-
gional de Canoinhas).  Nestes 
mesmos autos saiu também 
a condenação de Evandro 
Vieira, preso em 29 de agosto 
de 2012 por policiais do DIC. 
Em flagrante foram apreen-
didas 700gr de crack. Quem 
coordenou as investigações 
foi o delegado Rui Orestes 

Kuchnir.
Evandro Vieira foi con-

denado a 13 anos, 11 meses 
e 15 dias,também foram con-
denados, Leandro Ribeiro 
vulgo “Polaco”, Rosane Pires 
Rodrigues, Ivã Ribeiro vulgo 
“Chiquinho”, Diane Claudia 
Riboli, Daniel Junior da Silvei-
ra e Fernando Mizwa da Silva.

APREENSÃO

Motocicleta 
irregular 
abandonada
Na quarta-feira, 6, próximo ao 
meio dia, policiais militares de 
Canoinhas se deslocaram até a 
localidade do Parado, onde se-
gundo informações se encontrava 
uma motocicleta abandonada e 
os moradores não sabiam infor-
mar quem era o proprietário. Foi 
constatado que a motocicleta com 
placa MCC-7315, estava com o 
licenciamento anual atrasado des-
de 2002. O veículo foi recolhido e 
conduzido até o pátio da delegacia. 
O proprietário não foi localizado.

CNH

Condutor é 
abordado sem
Por volta das 14h da quarta-feira, 
6, os PM’s em patrulhamento pela 
rua Vidal Ramos realizaram a abor-
dagem do veículo VW/Pointer, 
placas de Irati, PR. Ao realizarem a 
identificação do condutor foi cons-
tatado que o mesmo não possuía 
Carteira Nacional de Habilitação 
e o veículo se encontrava com o 
licenciamento anual atrasado. 
Foi realizado as devidas notifica-
ções e recolhido o veiculo ao pátio.

CRACK

Suspeito 
foi preso
Na noite de quarta-feira, por 
volta das 22h, policiais militares 
realizaram a Operação Varredura, 
abordando veículos, pessoas a pé 
e também bares. 

Durante os procedimentos em 
um estabelecimento comercial na 
avenida dos Expedicionários, um 
dos frequentadores tentou fugir do 
interior do bar, sendo logo imobiliza-
do pelos policias. Com o mesmo foi 
encontrado certa quantia de crack. 
O homem com 18 anos, foi preso 
em flagrante e conduzido a dele-
gacia juntamente com a substância 
apreendida. Operações como essas 
são realizadas frequentemente com 
a pretensão de retirar de circulação 
drogas, armas e pessoas que se en-
contram com mandados de prisão. 

ACIDENTE

Capotamento
deixa um 
morto

No dia 3 de fevereiro, por volta 
das 19h, foi deslocada uma viatu-
ra da policia militar do município 
de Major Vieira até a localidade 
de Colônia Santo Antonio, onde 
o veiculo Fiat/Palio com placas 
Papanduva, havia capotado.

No local os PM’s constata-
ram que o condutor Marcelo 
Rafalski havia fugido do local. O 
carona, um homem com 50 anos 
de idade, que foi conduzido pela 
guarnição do Corpo de Bombei-
ros ao Hospital não resistiu aos 
ferimentos e entrou em óbito.  

ACIDENTE 2

Colisão 
com carreta
O acidente aconteceu no sába-
do, 2, e envolveu um veículo 
Pálio com placas de Canoinhas 
e uma carreta Mercedes-Benz, 
placas de Curitiba, que transita-
va pela rodovia BR 280, em Três 
Barras, sentido Canoinhas.

A carreta colidiu lateral-
mente com o Palio que recém 
havia entrado na rodovia. Os 
cinco ocupantes do Palio estavam 
participando do rodeio em Três 
Barras, que acontecia as margens 
da BR. Segundo informações o 
veículo deixava o local às pressas 
para fugir de um tiroteio que 
aconteceu no interior do rodeio.

Um rapaz que estava no car-
ro sofreu ferimentos graves e 
foi internado na UTI do Hospital 
Santa Cruz. Uma mulher quebrou 
o braço e passou por cirurgia nesta 
segunda-feira, 4. Outra mulher 
passou ainda de madrugada por 
uma cirurgia e seu estado é estável.

Os outros dois ocupantes 
do Palio foram medicados elibe-
rados do Pronto Atendimento. O 
motorista da carreta nada sofreu.
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PESQUISA DE PREÇO 
É O MELHOR CAMINHO  

MATERIAL ESCOLAR

ELLEN COLOMBO
CANOINHAS

No começo do ano sempre há 
muitas contas para pagar, entre 
elas, a rematrícula na escola e 
o material escolar dos filhos.  
Embora não pereça, materiais 
escolares podem sair caro quan-
to reunidos em uma lista, ainda 
mais para quem ainda não com-
prou o material dos filhos, e 
deixou para comprar em cima 
da hora. Os preços tendem a 
ser ainda maiores. Assim, como 
ovos de Páscoa e presentes de 
Natal, os itens de material es-
colar ficam mais caros quando 
a volta às aulas está próxima. 
Contudo, existem algumas di-
cas práticas capazes de reduzir 
e muito este tipo de gasto. A 
primeira é a pesquisa de preços.  
Em alguns casos dependendo da 
quantidade, sai mais em conta 
comprar o material escolar em 
lojas que vendam por atacados, 
já que os preços quase sempre 
são menores. Portanto, é melhor 
fugir de bazares pequenos que 
vendem em poucas quantidades 
por preços exorbitantes. A von-
tade das crianças também deve 
ser controlada. Material escolar 
com personagens custa bem 
mais caro e nem sempre são os 
melhores.  Uma pesquisa feita 
pela  Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
(Fecomércio-SC) mostrou que o 
consumidor catarinense prefere, 
em primeiro lugar, o comércio 
de rua para comprar o material 
escolar dos filhos. Para cumprir 
esta tarefa, deverá desembolsar, 
em média, R$ 230,79, um pouco 
mais do que o tíquete previsto 
em 2012 (R$ 211,55). E é em 
Joinville, a maior cidade do Es-
tado, que as famílias prometem 
não conter despesas. Na cidade, 
os pais devem deixar R$ 279,18 
no comércio, entre cadernos, 
canetas e livros e outros mate-
riais. A Pesquisa Fecomércio-SC 

de Intenção de Compras para a 
Volta às Aulas 2013, entrevistou 
2.731 pessoas nas cidades de 
Blumenau, Chapecó, Criciúma, 
Lages, Florianópolis e Joinville 
entre os dias 22 e 23 de janei-
ro.  O estudo exclusivo traz um 
panorama sobre previsão de 
consumo, perfil das famílias, da 
escolaridade à renda, número de 
estudantes em cada lar, forma de 

pagamento e comportamento do 
consumidor na hora de tomada 
de decisão de compra.

PERFIL E COMPORTAMENTO
O comércio tradicional ou co-
mércio de rua é o destino mais 
frequente na hora das compras 
de material escolar para 88,8% 
dos catarinenses entrevistados. 
Os supermercados aparecem 

como segunda opção para 15,4%, 
seguidos das lojas de shopping, 
3,4%. Já a expectativa de gasto 
médio dos consumidores cata-
rinenses para o período de Volta 
às Aulas de 2013 ficou em R$ 
230,79, um pouco superior ao 
gasto médio previsto pelas fa-
mílias ano passado. Por cidade, 
Joinville está em primeiro lugar 
no ranking do valor das compras: 

Arte CN

DICAS NA HORA DE COMPRAR 

1. Se tiver alguma dúvida na 
lista, fale com o professor, ou 

na escola. Não é questão de duvidar, 
mas talvez seu filho nem use todos 
os pacotes de papel A3, A4 e enve-
lopes que ele pediu para comprar.

2. Faça a lista do que será pre-
ciso comprar junto com as 

crianças. Assim, se pedirem mais 
coisas, você poderá lembrar que 
devem comprar só o que foi 
colocado na lista.

3. Verif ique quais 
produtos você já 

tem em casa e que podem 
ser reaproveitados. Ge-
ralmente, sobra algum 
material do ano pas-
sado.

4. Pesquise o preço dos pro-
dutos.

5. Faça um acordo com os seus 
filhos. Produtos de marcas e 

desenhos conhecidos custam mais 
caro. Então já deixe estipulado que 
eles poderão escolher só um ou 
outro.

6. Junte outros pais que 
precisam comprar 

material escolar. Algumas 
lojas dão desconto para 
quem compra atacado, ou 
seja, em grandes quanti-
dades.

7- Pechinche 

8- Compre material em 
partes 

Estudo feito pela Fecomércio mostra que o consumidor catarinense prefere,  em primeiro lugar, o comércio de rua para comprar

R$ 279,18. Em Blumenau, o gas-
to médio deve ser de R$ 263,72, 
seguido por Florianópolis (R$ 
254,23), Criciúma (R$ 227,63), 
Lages (R$ 197, 46) e Chapecó 
(R$ 179,73).

PERFIL DOS PAIS 
OU RESPONSÁVEIS
As pessoas que compram mate-
rial escolar no estado são majo-
ritariamente mulheres (74,7%) 
adultas, com idade entre 26 e 
35 anos (34,4%) e entre 36 e 45 
anos (31,9%).

Homens ocupam apenas 
25,3%. Em relação ao grau de 
escolaridade destes consumido-
res, a maioria tem Ensino Médio 
completo (39,8%) ou grau de ins-
trução maior que isso, como En-
sino Superior incompleto (9,0%) 
e superior completo (13,2%).

A maioria destes consumido-
res são trabalhadores com carteira 
assinada (57,6%), o que não exclui 
um número considerável de autô-
nomos (11,5%) e de pessoas do lar 
(8,2%). Sendo que estas ocupa-
ções garantem uma renda familiar 
de um valor entre R$ 1.418,00 e 
R$ 3.763,00 para a maior parte das 
famílias (51,1%), além de famílias 
que ganham entre R$ 3.764,00 a 
R$ 6.109,00 (13,1%), ou seja, a 
maioria das famílias pertence à 
classe média (64,6%). Completa 
o quadro geral as famílias que têm 
rendimento entre R$ 889,00 e R$ 
R$ 1.417,00 (20.5%).

NÚMERO DE 
ESTUDANTES EM CASA
A pesquisa mostrou também que 
a maior parte dos consumidores 
entrevistados é responsável 
ou por apenas um estudante 
(61,6%) ou por no máximo dois 
(27,4%). No que se refere à 
média da quantidade estudan-
tes aos quais os consumidores 
entrevistados são responsáveis, 
Joinville possui a maior média, 
1,7 estudantes, sendo a média 
estadual de 1,5 estudantes.

Divulgação
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KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

CN pet

espírita
momento

A dor em nossas vidas 

Você já parou para pensar na razão da existên-
cia da dor, do sofrimento, em nossas vidas?
Talvez num daqueles momentos de extrema 

angústia, em que o coração parece apertar forte, 
você tenha pensado em Deus, na vida, e gritado 
intimamente: Por quê?!
Os benfeitores espirituais vêm nos esclarecer que a 
dor é uma lei de equilíbrio e educação.
Léon Denis, reconhecido escritor francês, em sua 
obra O problema do ser, do destino e da dor, escla-
rece que o gênio não é somente o resultado de tra-
balhos seculares; é também a apoteose, a coroação 
de sofrimento.
De Homero a Dante, a Camões, a Tasso, a Milton, 
todos os grandes homens, como eles, têm sofrido.
A dor lhes fez vibrar a alma, lhes inspirou a nobreza 
dos sentimentos, a intensidade da emoção que 
souberam traduzir com os acentos do gênio, e que 
os imortalizou.
É na dor que mais sobressaem os cânticos da alma.
Quando ela atinge as profundezas do ser, faz de lá 
saírem os gritos sinceros, os poderosos apelos que 
comovem e arrastam as multidões.
Dá-se o mesmo com todos os heróis, com todas as pes-
soas de grande caráter, com os corações generosos, com 
os espíritos mais eminentes. Sua elevação se mede pela 
soma dos sofrimentos que passaram.
Ante a dor e a morte, a alma do herói e do mártir se revela 
em sua beleza comovedora, em sua grandeza trágica que 
toca, às vezes, o sublime, e o inunda de uma luz inapagável.
A história do mundo não é outra coisa mais que a sa-
gração do Espírito pela dor. Sem ela, não pode haver 
virtude completa, nem glória imperecível.

Se, nas horas da provação, soubéssemos observar o 
trabalho interno, a ação misteriosa da dor em nós, 
em nosso eu, em nossa consciência, compreen-
deríamos melhor sua obra sublime de educação e 
aperfeiçoamento.
A dor é um dos meios de que Deus se utiliza para nos 
chamar a si e, ao mesmo tempo, nos tornar mais rapida-
mente acessíveis à felicidade espiritual, única duradoura.
É, pois, realmente pelo amor que nos tem que Deus 
nos envia o sofrimento.
Fere-nos, corrige-nos como a mãe corrige o filho para 
educá-lo e melhorá-lo. Trabalha incessantemente 
para nos tornar dóceis, para purificar e embelezar 
nossas almas, porque elas não podem ser comple-
tamente felizes, senão na medida correspondente 
às suas perfeições.
A todos aqueles que perguntam:Para que serve a 
dor? a Sabedoria Divina responde: para polir a pedra, 
esculpir o mármore, fundir o vidro, martelar o ferro.

***

A dor física é, em geral, um aviso da natureza, 
que procura nos preservar dos excessos. Sem ela, 
abusaríamos de nossos órgãos até ao ponto de os 
destruirmos antes do tempo.
Quando um mal perigoso se vai insinuando em nós, 
que aconteceria se não lhe sentíssemos logo os efei-
tos desagradáveis? Ele nos invadiria cada vez mais, 
terminando por secar em nós as fontes de vida.
É assim que, em nosso mundo, para o nosso cresci-
mento, a dor ainda se faz necessária.

Redação do Momento Espírita, com base no
cap. XXVI, do livro O problema do ser, do destino e da 
dor, de Léon Denis, ed. Feb. Em 31.1.2013.

O 3º Batalhão de Polícia Militar de Canoinhas realizou na tarde do dia 31, em 
sua sede, a solenidade alusiva a graduação imediata de três policiais militares. 
O tenente coronel e comandante do 3º BPM de Canoinhas, Gilberto Dominico, 

acompanhado das madrinhas e padrinhos fizeram a entrega das insígnias aos policiais. 
Estiveram presentes na solenidade, a gerente de Planejamento da SDR Canoinhas, 
Suelen AdurWogeinhaki; coordenador regional da Fundação do Meio Ambiente (Fatma), 
Ivo Dolinski; autoridades locais e familiares.

GRADUAÇÃO

RECENTEMENTE HOUVE UM GOLPE EM 
MINHA VIDA, E MEU DONO PREFERIDO 
NÃO ESTÁ MAIS AQUI. AGORA TUDO O 
QUE QUERO É ME DEITAR POR AÍ COM 
APARÊNCIA INFELIZ. ISSO É DEPRESSÃO 
CANINA...

Sim, é. Os cães têm emoções e sofrem de depressão exatamen-
te como os humanos. Eles formam vínculos emocionais com 
outros cães e com pessoas e podem ficar deprimidos quando 
esses vínculos se rompem. Alguns se adaptam melhor do que 
outros, os mais predispostos a sofrer são os que formaram 
uma relação de dependência profunda com uma pessoa ou 
com um cão em especial.

Separações temporárias provocam depressão temporária, 
mas separação permanente é mais difícil de um cão entender. 
Quando as pessoas morrem ou se mudam, uma outra pessoa 
deve assumir imediatamente as responsabilidades de lideran-
ça, garantindo que o cão receba afeto, agrado, alimentação e 
disciplina. Quando isto é feito, a depressão dura um tempo 
curto e não exige tratamento médico. 

QUEM AMA CUIDA! PROTEJA SEU MELHOR AMIGO!
               

CLICK DO PET 1
Esta princesa é a “Clarinha”! 
A poodle mais charmosa de 
Três Barras! Acompanha 
seus donos à todas as corri-
das de Velo e Motocross, e 
torce muuiitto! Um grande 
abraço para Elaine e Paulo, 
que à tratam com todo o 
amor e cuidados! Vocês 
estão de parabéns!

                             

CLICK DO 
PET 2 
Apresento 
“Enzo” e “Kia-
ra”, os fofos da 
nossa leitora 
Andréia. Real-
mente, não dá 
pra resistir à 
tanta fofura!            

     
Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, 

que publicaremos aqui: kaeboeing@hotmail.com
CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS - (47) 3622-5338
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Irineópolis perde 
um dos seus mais 
ilustres cidadãos

LUTO

LÚCIO COLOMBO
IRINEÓPOLIS

Música
ROSSI JÚNIOR rossijunior.jornal@gmail.com

UMA DAS BANDAS MAIS 
TRADICIONAIS DO SUL DO BRASIL 

ESTARÁ EM CANOINHAS

A banda Os Atuais, uma das mais tradicionais bandas de 
baile do País se fará presente no Galpão Missioneiro, 
em Canoinhas, hoje.

No mês passado, a banda con-
quistou o 4º Disco de Ouro da 
carreira vitoriosa que ultrapassa 
gerações. A festa de recebimento 
do disco aconteceu na cidade de 
Tucunduva, no Rio Grande do 
Sul, cidade sede da banda.

Nesta mesma cidade, a banda 
organiza todo ano no mês de no-
vembro, a festa do músico, onde reunem 
– se músicos de todo o País, em especial as bandas e grupos 
do Sul. Nela acontecem diversas atraçoes musicais além de 
ter o maior desfile de onibus e caminhões de bandas do País.

Nesta semana a banda apresentou três novos inte-
grantes, que chegam para somar talento à banda. São eles: 
Rodrigo Baier, tecladista que retorna aos Atuais depois de 
um período afastado, Jeferson Beker, trompetista que es-
tava na banda Flor da Serra, além do consagrado baterista 
Diego da Silva, que vem de longa caminhada com a banda 
Corpo e Alma.

Todos os sucessos da banda que marcou a história de 
muitas pessoas poderão ser assistidos e ouvidos ao vivo no 
Galpão Missioneiro, em Canoinhas, na noite de hoje.

No dia 4 de março ele completaria 
63 anos. Foi vítima de hepatite “C”, 
que matou um homem, que viveu 
em função de salvar vidas, com 
dedicação e amor à sua profissão.  
Honrou o juramento que fez quando 
se formou médico pela Universidade 
Federal do Paraná, em 4 de julho 
1979. Serviu o exército brasileiro em 
1969. Pós graduado pela Faculdade 
Internacional de Curitiba, em me-
dicina da família e  Comunidade.  O 
clima é de comoção na comunidade 
em geral, principalmente dos colegas 
de profissão que trabalharam com ele 
e sob seu comando por décadas no 
Posto de Saúde e no Hospital Muni-
cipal Bom Jesus.  Já no final da tarde 
e nas primeiras horas da noite, um 
grande número de amigos, pessoas 
e famílias inteiras da cidade e do in-
terior, que foram assistidas e curadas 
pelo Dr. Ciro, já o aguardavam em 
frente ao Centro de Multiuso onde 
foi velado até as primeiras horas 
da manhã de segunda-feira.  Ele 
estava internado em um hospital em 
Blumenau e seu estado de saúde já 
inspirava cuidados há algum tempo.  
Debilitado pela doença, uma hepati-
te “C” que contraiu durante o seu 
trabalho de cuidar seus pacientes.  
Ciro José Prokrífica Galvão nasceu 
na cidade paulista de Ourinhos, no 
dia 4 de março de 1950. Serviu o 
exército brasileiro em 1969. Veio 
para Irineópolis em 1980, dois anos 
depois de formado.  No setor da saú-
de e a sociedade de Irineópolis fica 
um vazio difícil de ser preenchido. 
Ele desempenhou suas atividades de 
médico por cerca de 33 anos.  Deixa 
viúva, a Sra. Nilda Banhuk Prokrifica 
Galvão e cinco filhos, Ciro, Sônia, 
Robson, Miriam e Darian.  Exerceu 
com competência e muita dedicação 
o cargo de diretor-clínico do Hospital 
Bom Jesus. Foi fundador da Apae de 
Irineópolis, em setembro de 1986. 
Em  29 de setembro de 2011,  Dr. 
Ciro foi homenageado pela diretoria, 
pais e alunos da Apae, que naquela 
data completava 25 anos de fundação. 
O médico, também atuou na política, 
exercendo o cargo de vereador e 

presidente da Câmara Municipal, 
eleito na época pelo PDS. Prestou 
serviços ao Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais de Irineópolis, e foi um dos 
sócios-fundadores do Rotary Club, ao 
lado de seu amigo e colega, Dr. Gilson 
de Camargo Weigert. Teve ainda 
como companheiros de Rotary, Ro-
berto de Lara, o ex-prefeito falecido 
Oscar Grossl, Djalma Schapiewski, 
Aurélio de Luca, Adalberto Crestani, 
entre outros que lamentam a sua 
morte prematura. 

DESPEDIDA 
Durante a missa de despedida do ami-
go da comunidade, na manhã de hoje 
na Igreja Matriz Senhor Bom Jesus, 
oficiada pelo Padre Silvio Marciniack, 
foram prestadas várias homenagens. 
Os funcionários do setor da saúde que 
tinham o Dr. Ciro com um “paizão” 
destacaram as suas qualidades como 
profissional dedicado, confidente, 
conselheiro e amigo de seus pacien-
tes nas horas mais difíceis de suas 
vidas. O presidente do Sindicato dos 
Produtores Rurais de Irineópolis, José 
Valmor Nicoluzzi, leu uma mensagem 
em nome da família enlutada e de 
reconhecimento da sua entidade aos 
relevantes serviços prestados pelo 
Dr. Ciro aos associados do sindicato. 
“Seu maior desejo era ver sua família 
feliz, e por isso, muitas vezes esquecia 
de cuidar de si mesmo, para fazer 
o melhor para sua esposa e filhos 
e ao próximo. A morte do Dr. Ciro 
é uma grande perda para nós, mas, 
certamente o seu legado de homem 
do bem será lembrado por todos”, 
destacou Nicoluzzi. 

A diretora da Apae, Elizete 
Stasiak, disse que, “neste dia a 
Família Apeana está de luto. Nosso 
presidente e fundador da Apae, Dr. 

Ciro partiu para o mundo espiritual. 
Registramos aqui com muita tristeza 
o desaparecimento do nosso médico 
e amigo, que teve a sensibilidade e a 
nobreza de fundar a Apae em nosso 
município, e continuar durante todos 
esses anos, a sua dedicação, atenção 
e carinho às pessoas portadoras de 
deficiência”, ressaltou Elizete. A 
vice-prefeita de Irineópolis, Circe 
Neppel Sfair, que exerceu a função 
de secretária municipal da saúde, la-
mentou a morte do amigo e ex-colega 
de trabalho. “Foi uma vida dedicada 
a aliviar o sofrimento do próximo, 
além de um ser humano extraordi-
nário, que não media esforços para 
atender as pessoas que precisavam 
de sua ajuda como profissional e de 
conselheiro espiritual”. Afirmou 
Circe. A enfermeira Cleusa Clarice 
de Lima, que também é vereadora 
e presidente da Câmara Municipal, 
lamentou o desaparecimento de 
seu amigo e mestre. “É uma perda 
irreparável para Irineópolis, princi-
palmente para a família que ele tanto 
amava, para seus colegas de trabalho, 
seus amigos e a todos que ele as-
sistiu, tanto nos partos quanto nas 
cirurgias e na recuperação da saúde 
de seus inúmeros pacientes”, disse 
emocionada, a enfermeira que é mais 
conhecida como Clarice. Em respeito 
a luto da família e da comunidade, na 
condição de presidente do legislati-
vo municipal, decidiu cancelar a 1ª. 
Sessão da câmara que seria realiza-
da na noite desta segunda-feira, 4,   
transferindo-a para esta quinta-feira 
às 19 horas. O prefeito municipal, 
Juliano Pereira, decretou luto oficial 
de 3 dias em respeito à memória do 
Dr. Ciro. Logo após a missa de corpo 
presente, Dr. Ciro foi sepultado no 
cemitério municipal de Irineópolis. 

O município de Irineópolis está de luto. Morreu o médico Ciro José Prokífica Galvão
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Loir Bueno da Rocha e família em frente ao caminhão da Empresa Zugmann 
de Transporte de Madeira Canoinhas ao Rio de Janeiro na década de 70.

MEMÓRIA

Jorge Bueno da Rocha. Empresa Orlando Olsen na década de 60, transporte 
de madeira pata empresa de cadeira na localidade de Fartura.

Carta Aberta à Sociedade Catarinense

Florianópolis, 24 de Janeiro de 2013

O Sindicato dos Peritos Oficiais de Santa Catarina – SINPOSC, 
entidade de classe representativa da categoria profissional dos 
Peritos Oficiais de Santa Catarina, decidiu por unanimidade 
na última Assembléia Geral, realizada no dia 24/01/2013, pelo 
ESTADO DE GREVE.
A decisão se deu em face da ausência de qualquer proposta 
concreta por parte do Governo do Estado, no que tange a série 
de reivindicações, inúmeras vezes reiteradas, por parte desta 
entidade representativa.
Mostramo-nos, deste modo, muito insatisfeitos com a maneira 
pela qual temos sido tratados na negociação e nos sentimos 
totalmente excluídos em relação às demais categorias.
O SINPOSC informa que sempre considerou os interesses dos 
cidadãos catarinenses na manutenção dos serviços essenciais 
prestados pelo Instituto Geral de Perícias, de forma que até o 
presente momento suportou o descaso com os pleitos da cate-
goria sem prejuízos para a população.
Informa, por derradeiro, que em face da omissão do Governo, as 
atividades de expedição de carteira de identidade, de exames 
médico-legais, laboratoriais e de criminalística serão afetadas.
Este Sindicato se coloca aberto à negociação tão logo haja uma 
proposta real e concreta que contemple os justos interesses ora 
reivindicados.
Nosso muito obrigado pela compreensão.
Atenciosamente,

Diretoria SINPOSC
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ENTREVISTA

Deputado Aguiar está curado e 
volta às atividades na Assembleia

COM ASSESSORIA
CANOINHAS

Com o sucesso da sua recu-
peração e volta às atividades 
na Assembleia legislativa, 
quais são suas perspectivas 
para 2013?

Deputado Aguiar: Tive no 
ano passado um problema de 
saúde do qual estou curado; 
fiz uma cirurgia abdominal, na 
qual, devido a fé da comunidade 
que nos apoiou, com a graça de 
Deus e competência do Doutor 
Marcel, médico de São Paulo, 
estou curado. 

Passado essa fase, iniciamos 
o ano legislativo nesta sexta-
-feira, dia 1º de fevereiro, com 
a escolha do novo presidente 
da Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina, o deputado 
estadual Joares Ponticelli (PP), 
num acordo de lideranças, e 
estaremos definindo os rumos 
com nomeação também de pre-
sidentes de comissões e cargos, 
devido a mudança na presidên-
cia. A população de todo Estado 
pode ter certeza que todos os 
deputados estarão trabalhando a 
favor dos anseios da sociedade. 

A principal função dos de-
putados é criar leis para o bem 
da população de Santa Catari-
na, e é isso que vamos fazer, 
contando sempre com o apoio 
da população, que é trabalha-
dora, que nos apoiou com sua 
confiança e que espera cada 
vez mais conquistas para este 
belo Estado e nossa região. 
Com nossa força de vontade, 
está sendo lembrada cada vez 
mais devida sua importância 
na história do Estado e do país.

No dia 30 de janeiro de 2013, 
o governado Raimundo Co-
lombo esteve na região do 
Planalto Norte anunciando 
investimento de mais de R$ 
200 milhões para infraes-
trutura, aprovado pela As-
sembleia Legislativa e pelo 
deputado Aguiar. Esses inves-
timentos foram esperados por 
muito tempo pela população?

Deputado Aguiar: A grande dife-
rença destes investimentos, é que o 
valor para as obras já está depositado 
para o Estado. Um dinheiro impor-
tante que veio em dívida da nova lei 
Federal que iguala o ICMS no país, e 
por isso o estado de Santa Catarina foi 
prejudicado com a lei. Essa compen-
sação em bilhões de reais veio para 
três estados (GO, ES e SC). 

E o Planalto Norte recebe 
esses investimentos. Com o 
lançamento dos editais em Rio 
Negrinho e Itaiópolis, serão in-
vestidos mais de R$ 200 milhões 
em infraestrutura, possibilitan-
do uma diminuição de 100 km 
no trajeto de nossa região até 
Florianópolis, assim evitando 
o caminho entre Rio Negrinho 
e São Bento do Sul, que está 
sobrecarregado atualmente 
e dando mais oportunidades 
de crescimento e progresso a 
região. Foram mais de 50 anos 
esperando esses investimentos, 
e em até dois anos vamos inau-
gurar essas importantes obras 
em nossas estradas. Lutamos 
e vamos atrás de mais inves-
timentos aqui para o Planalto 
Norte, que tanto precisa. 

O que a população do Pla-
nalto Norte pode esperar do 
Deputado Aguiar em 2013?

Deputado Aguiar: Nesses dois 
últimos anos (2013/2014) de man-
dato, daremos continuidade do 
nosso trabalho, fazendo muito pela 
região, que tem sua forte repre-
sentatividade junto ao Governo 
do Estado. A prioridade nossa está 
na secretaria de Estado da Infraes-
trutura, junto ao secretário Valdir 
Cobalchini, pois temos o recape-
amento asfáltico de Canoinhas a 
BR-116 e temos o problema da 
BR-280 até Porto União. 

Neste problema específico 
da BR-280, os deputados já vo-
taram e aprovaram, e a lei está 
sancionada pelo governador. 
Basta a regulamentação desta 
lei, que é a nível do Governo 
para regulamentar este trecho 
de Canoinhas a Porto União.

Na área da saúde, nós já 
temos o melhor sobreaviso 
do estado de Santa Catarina, 
que é no Hospital Santa Cruz 

(HSC), em Canoinhas.  Temos 
grandes apoiadores na direção 
administrativa do hospital, com 
Derby Fontana e o diretor clíni-
co, Adriano de Aguiar. Esse é o 
maior ganho que tivemos na área 
da saúde de nossa região, e que 
não pode ser usado como foi no 
ano passado, com política “bara-
ta”, tentando denegrir a imagem 
do nosso hospital e do trabalho 
feito a toda comunidade.

Também tivemos reunião 
nesta segunda-feira, dia 28 de 
janeiro com a direção e corpo 
clínico do HSC, e vamos melho-
rar ainda mais com investimen-
tos em equipamentos e para o 
centro cirúrgico do hospital.

Agradecemos ainda o apoio 
dos prefeitos de Canoinhas, Beto 
Faria; de Três Barras, Elói José 
Quege; de Major Vieira, Israel 
Kiem; de Bela Vista do Toldo, 
Gilberto Damaso da Silveira; 
de Papanduva, Dario Schico-
vski; de Timbó Grande, Almir 
Fernandes; e de Monte Castelo 
Aldomir Roskamp, totalizando 
sete municípios engajados no 
bem maior, que é a saúde de 
seus munícipes. Esta integração 
dos municípios da região com 
o hospital de Canoinhas dá a 
possibilidade do atendimento 
24 horas no hospital nas área de 
anestesia, cirurgia geral, clínica 
geral, traumatologia e ortopedia.

E para o futuro queremos 
ampliar as especialidades em 
pediatria, cardiologia e demais 
especialidades necessárias. Que-
remos ter ainda o credencia-
mento em alta complexidade, 
traumatologia, ortopedia e neu-
rocirurgia. Assim, vamos neces-
sitar cada vez menos o transporte 
de doentes para outras regiões.

Divulgação

“Sou o deputado da região, 
quero e luto pelo nosso 
Planalto Norte, um povo que 
merece ser reconhecido e 
lembrado. Neste ano vou estar 
mais uma vez na Assembleia 
Legislativa para continuar 
lutando pelo direito de todos 
que confiam no meu trabalho.
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CAPIM-ELEFANTE CV. KURUMI
ANA LÚCIA HANISCH*

O capim elefante é uma 
das gramíneas mais 
importantes e mais 

difundidas em todas as regi-
ões tropicais e subtropicais do 
mundo. É originária da África. 
Sua temperatura ótima para o 
crescimento situa-se entre 25 
a 40°C, com a mínima em torno 
de 15°C. Desenvolve-se bem 
desde o nível do mar até 2200 
m de altitude, com precipitações 
anuais variando de 800 a 4000 
mm. Adapta-se bem a vários 
tipos de solo.

A principal limitação do 
capim-elefante é sua estaciona-
lidade, ou seja, sua produção se 
concentra no período primavera-

-verão, e durante o 
outono-inverno a parte 
aérea seca devido às 
baixas temperaturas, 
voltando a rebrotar na 
primavera seguinte. 
No entanto, a gran-
de produção de pasto 
característica dessa 
espécie durante seu pe-
ríodo de crescimento, compensa 
essa característica. 

Há um grande número de 
cultivares (cv.) de capim-elefan-
te. Entre os mais conhecidos em 
SC está o cv. Roxo, cv. Napier, cv. 
Cameroon, cv. Pioneiro, entre 
outros. Em 2011, a partir de 
uma parceria entre a Embrapa, 
Epagri, UENF e APTA foi lan-
çada no Brasil a cultivar BRS 

Kurumi. É um tipo de capim 
elefante anão, com crescimento 
rápido e vigoroso, porte baixo e 
intenso perfilhamento, forman-
do densas touceiras. Como todos 
as cultivares de capim-elefante, 
sua propagação é por mudas, que 
podem ser feitas das estacas ou 
por divisão da touceira. 

O capim elefante Kurumi 
deve ser utilizado em pastejo 
direto, com o uso de piquetes 

onde os animais não podem 
permanecer por mais de 24 
horas. Entre as práticas de 
manejo, a adubação, o inter-
valo e a intensidade de pas-
tejo são fundamentais para a 
perenização dessa espécie. 
O pastejo pesado é preju-
dicial ao desenvolvimento 

do sistema radicular, o que 
em médio prazo, acarreta em 
aumento de invasoras e desa-
parecimento do capim-elefante.

O capim-elefante Kurumi 
apresenta como pontos fortes: 
alto potencial de produção de 
pasto, acima de 20t/ha/ano de 
MS; excelente qualidade, com 
teores de proteína bruta de até 
20% no auge do período de cres-
cimento; elevada relação folha/

colmo; facilidade de manejo de-
vido ao porte mais baixo; e prin-
cipalmente altíssima aceitação 
animal, sendo o capim-elefante 
mais palatável lançado até o 
momento no Brasil. 

Mudas do capim-elefante cv. 
Kurumi, para formação de vivei-
ros nas propriedades, podem 
ser adquiridas nas estações de 
pesquisa da Epagri em SC ou de 
produtores da região que já rece-
beram mudas para áreas de tes-
tes. Para maiores informações 
procure o escritório municipal 
da Epagri de seu município.

Ana Lúcia Hanisch - Engª 
agrônoma, M.Sc. - Pesquisadora 
da Epagri - Estação Experimen-
tal de Canoinhas

campo & lavoura Esta coluna é de responsabilidade
da Epagri - Estação Experimental 

de Canoinhas

COM ASSESSORIA
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Municípios gaúchos lideram ranking de produção de tabaco. Canoinhas está em 4° lugar no volume de produção 

Canoinhas se destaca como um 
dos maiores produtores do Brasil

TABACO

Nova opção de pastagem com potencial e qualidade para a produção de leite

A Região Sul do Brasil concentra 
96% da produção do tabaco bra-
sileiro, com 710 mil toneladas 
produzidas na safra 2011/12. 
O município gaúcho de Venân-
cio Aires ocupa a liderança do 
ranking, com mais de 24 mil to-
neladas, de acordo com dados da 
Associação dos Fumicultores do 
Brasil (Afubra). Em volume de 
produção aparecem na sequên-
cia: Canguçu-RS, São Lourenço 
do Sul-RS, Santa Cruz do Sul-RS, 
Canoinhas-SC, Candelária-RS, 
Vale do Sol-RS, Camaquã-RS, 
Itaiópolis-SC e Rio Azul-PR. Na 
lista dos top ten, os municípios 
gaúchos ocupam sete posições. 

“Estas cidades possuem 
tradição na plantação de tabaco 
e tem nesta cultura a mola pro-
pulsora da economia. Inclusive, 

o desenvolvimento de algumas 
delas se baseou especificamente 
do trabalho dos produtores e da 
instalação de empresas de be-
neficiamento da folha, como é o 
caso de Venâncio Aires e Santa 
Cruz do Sul”, avalia o presidente 
do Sindicato Interestadual da In-
dústria do Tabaco (SindiTabaco), 
Iro Schünke.

Canguçu, o segundo no 
ranking, é exemplo dos avan-
ços promovidos pela cultura. O 
município, localizado ao sul do 
estado gaúcho, possui o maior 
número de minifúndios do Brasil, 
com 14 mil propriedades rurais, 
segundo o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísticas (IBGE). 
Responsável por um acréscimo 
de cerca de R$ 100 milhões na 
economia local, a cultura do taba-
co é a principal atividade agrícola 
de Canguçu, contribuindo para 
fixar mais de 60% da população 

milhões do orçamento municipal 
previsto para 2013.

 
PROPRIEDADE 
DIVERSIFICADA
Com uma média de 16,7 hecta-
res, apenas 15,4% da proprie-
dade é destinada a produção de 
tabaco, que responde por 56% 
da renda do produtor. O perfil 
da propriedade, levantamento 
realizado pela Afubra, demonstra 
que o produtor está mais aberto 
à diversificação e consciente 
sobre a preservação ambiental. 
Na análise da safra 2011/2012, 
além do plantio de tabaco, o 
cultivo do milho responde por 
22,5%, a soja por 7,8%, o feijão 
por 1,8% e outras culturas 3%. 
A pastagem responde por 20,4% 
e o índice de cobertura florestal 
supera os 29% com áreas de 
mata nativa preservada (16,9%) 
e reflorestada (12,2%).

no campo e para a expansão do 
comércio na cidade. Os agricul-
tores se dedicam ainda a outras 
culturas, como batata, frutas, 
feijão e leite. Em Candelária, na 
região central do Rio Grande do 

Sul, os mais de 3,5 mil produ-
tores de tabaco do tipo Virgínia 
impulsionam a economia local. 
O cultivo movimentou R$ 91 
milhões na última safra, valor 
que ultrapassa os quase R$ 58 

Cultivo movimento R$ 91 milhões na última safra

Arquivo
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Classificados
LIGUE: 3622-1571

CLASSIFICADOS GRÁTIS

Casas - Venda

Terrenos Apartamentos - Venda

Aluguéis

Animais

Serviços

Diversos

FAÇO MASSAGEM 
Relaxante, estética corporal, à domicílio. Fone: 
9958-0123, falar com Rosana.

ALUGO CAMA ELÁSTICA
Piscina de bolinha. Fone: 3622-6681 ou 9115-4081.

CENTRO 
Apartamento na região central de Canoinhas. 
Fone: 9126-9133.

ED-SOM LOCAÇÃO BRINQUEDOS
Em Três Barras, aluga-se cama elástica e brin-
quedos. Fone: 8842-1105 ou 3623-1347. 

ENCRUZILHADA
Terreno com 686 m², à 300m da BR, com água. 
Valor: R$ 8 mil. Fone: 8403-0307.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na rua Guilherme Prust, nº 520,  próx. a Rádio 
Clube. Valor: R$ 43 mil. Fone: 9610-2986/9177-
1102 ou 9182-0014.

FARTURA
Terreno com 44.000m²,  na localidade da Fartura 
com frente comercial, uma casa, um barracão, água 
encanada, um poço, luz, à 10 km de Canoinhas. 
Fone:8825-7014 ou 8830-6782, falar com Ivonei.

CORTE E PODA DE ÁRVORES
Roçadas, limpeza de caixas d’água. Fone: 3622-
3327 falar c/ Silvano ou 3622-5679 falar c/ Edson.

MAJOR VIEIRA 
Vende-se terreno com 15ha em Toldo de Cima, 
20km da cidade, sendo 5ha de lavoura forma-
da podendo chegar a 12ha, com água, energia, 
acesso próprio, bem localizado. Opção de 
compra de + 20ha na divisa. Valor: R$ 150mil, 
abaixo da avaliação, aceito veiculo, ou parcela-
mento. Fone: 9203-5741 ou 9657-4100.

JARAGUÁ DO SUL
Casa com 160m², troca-se por terreno em 
Canoinhas ou Três Barras. Situado no bairro 
Estrada Nova nº 35. Fone: (47) 3370-3357 
ou8424-2141 falar c/ Arildo ou Tereza.

ALUGA-SE
Piscina de bolinha e cama elástica. Fone: 3622-
8299 ou 8496-1280.

FILHOTES DE PINSCHER
Fone: 3624-0100.

BICICLETA CALOI 10
Usada. Fone: 3622-8290.

SÃO CRISTÓVÃO/TRÊS BARRAS
Terreno com 675m². Valor: R$ 17 mil, aceita-se 
carro. Fone: 9612-8030 ou 8847-7440.

FRETES
Fone: 3622-5373 ou 3622-3375 falar c/ Pedro.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Terreno com 430m²,  próximo ao condomínio Mo-
radas do Campo. Valor: R$ 65 mil. Fone: 3624-0104.

SALA COMERCIAL NO CENTRO
Nova, com 26m², com banheiro, na rua Eugê-
nio de Souza. Valor: R$ 500. Fone: 3622-8290.

PASSE O FIM DE SEMANA NA PRAIA 
Casa mobiliada, próximo a praia, em  Balneário 
Barra do Sul, à 240 km de Canoinhas. Excelen-
te oportunidade para lazer, descanso, pesca, 
por apenas R$ 150 o fim de semana. Fone: 
9217-0884.

VENDO CARTA DE CRÉDITO 
Que pode ser utilizada para comprar ou cons-
truir imóvel em qualquer local de Santa Catarina 
no valor total de R$ 110 mil, entrada de R$ 6 mil 
+ parcelas de R$ 1,1 mil. Fone: (48) 3626-3141.

JARDIM ESPERANÇA
Casa de alvenaria com 90m², terreno com 
650m², todo murado, na rua Basílio Hume-
nhuk, com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, churrasqueira. Valor: R$ 150 mil 
ou troca-se por terreno em Bela Vista ou 
Canoinhas. Fone: 8842-2619.

ALTO DO MUSSI
Vende-se ou troca-se um terreno de 473 
m² nas proximidade da empresa Mili, rua 
asfaltada. Valor: R$  20 mil - aceita-se troca por 
carro do mesmo valor ou de menor valor como 
parte de pagamento. Fones: 3622-6090, 9124-
0775 ou 9993-5136, falar com Elias.

FILHOTES DE LABRADOR
Ótima linhagem. Fone: 9673-8714 falar c/ 
Samanta.

CLÁUDIO IARROCHESKI SERVICE
Construção da fundação ao acabamento, reparos, 
instalações e manutenção. Fone: 9156-9697 ou 
9210-5576.

CASA EM BARRA VELHA
Para temporada. Valor a combinar. Fone: 9156-
9697 ou 9210-5576.

APARTAMENTO EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ
Para temporada. A 2 quadras da praia. Fone: 
3622-7170 ou 8822-7002.

APARTAMENTO NO CAMPO D’ÁGUA VERDE
Na Av. Expedicionários, com 140m². Fone: 9937-4406.

MÁQUINA DE LAVAR MÜLLER
Valor: R$ 200. Fone: 9118-4673

VENDO LENHA
Picada para fogão, forno. Eucalipto. Fone: 
8904-8773.

JOGO DE QUARTO
Estilo colonial, todo em imbuia. Valor à combi-
nar. Fone: 3622-0623.

APARADOR DE GRAMA TRAMONTINA
Valor: R$ 100. Fone: 9118-4673

FILHOTE DE PASTOR ALEMÃO
Fêmea, com 55 dias, vacinada. Valor: R$ 150. 
Fone: 9261-6064, com Marcio.

CAMPO D’ÁGUA VERDE
Casa com 73M², na rua Teodoro Humenhuk. 
Valor: R$ 98 mil. Financiamento pela Caixa. 
Fone: 9959-8523.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

MINI BUGGY
Winner, ano 2000, com motor de marca bran-
co, 5.0, 2 tempos amarelo, em ótimo estado. 
Valor: R$ 1,3 mil. Fone: 3622-1599, com Alan.

UP PERFUMES IMPORTADOS
A UP! Traz da França para você as fragrâncias 
dos perfumes mais famosos do mundo, a pre-
ços acessíveis. Fone: 9986-2945 falar c/ Karin.

MÁQUINA DE RECARGA DE CARTUCHO
Modelo A20 Master Ink. Valor: R$ 1,5 mil. 
Fone: 8471-6765.

APARELHO MINEOURO (CAÇA TESOURO)
Localiza qualquer metal enterrado. Fone:  
3622-4321 ou 9966-0190.

VENDE-SE PAPELARIA EM TRÊS BARRAS
Com estoque completo. Fone: 3623-0937, falar 
com Célia.

COMUNICADO
À partir do dia 19 de janeiro, a SORVETERIA 
ALTO ASTRAL estará atendendo em novo 
endereço: na rua EUGÊNIO DE SOUZA, Nº 186, 
PRÓXIMO AO KASARÃO. Aguardamos vocês lá!

CAMPO D’ ÁGUA VERDE
Casa com 160m² e terreno com 460m², com 3 
quartos, 2 salas, cozinha, sala de jantar, 2 banhei-
ros (1 com hidro), garagem, janela com grade, 
toda murada. Rua Alfredo Paul, 2370, próximo a 
escola Júlia Zaniollo. Vende-se ou troca-se por casa 
em Joinville. Fone: 9929-4829 ou 9934-8938.

CHÁCARA EM MARCÍLIO DIAS
Com 15.716m², área comercial medindo 60m², 
mais uma casa mista com 120m², paiol, 3 tan-
ques de peixes, reflorestamento com bracatin-
ga, erva-mate e aproximadamente 2 mil pés de 
eucalipto com 1 ano + reserva legal. Rua Maria 
Olsen, nº 1037, Marcílio Dias ao lado da sede 
UnC. Valor a combinar, no local com Mario.

TERRENO RURAL EM RIO PETRINHO
Com 7 alqueires, na Br-280, próximo a gruta 
Nossa Senhora Aparecida. Fone: 9929-4829 ou 
9934-8938.

RIO D’AREIA DO MEIO
Terreno com 11 alqueires, a 26 km de Canoinhas. 
Preço e dúvidas à consultar no telefone: 3622-1484.  

MESA DE MADEIRA DE IMBUIA DESMONTÁVEL
Feita a pouco tempo, própria para churras-
queira. Medindo 2,5m. Valor: R$ 800, aceito 
freezer vertical no negócio. Fone: 3623-1122 
ou 8468-8904 falar c/ Alírio. 

BARRACA 
Bertoni, seminova, mod. Itapoã (canadense) 
cap. para 5 pessoas. Valor: R$ 210. Fone: 3622-
0177 ou 9942-7377.

TAPETES EM VINIL PERSONALIZADOS 
Kapazi, ótimo marketing para sua empresa 
ou escritório. Várias e novas cores à escolher. 
Fone: 3622-6475 ou 9975-1799.

FILHOTE DE AUSTRALIAN
Com 45 dias. Fone: 8835-1588 falar c/ Marcelão.

CACHORRO DA RAÇA AUSTRALIAN
Cor branco e vermelho. Valor: R$ 250. Vende-
-se ou troca-se por fêmea. Fone: 8848-4169, 
falar com Júnior.

DOA-SE GATOS
Com 1 mês. Fone: 8806-3370 falar c/ Gilnei.

ALTO FRIGORIFICO
Casa de alvenaria com 48m², aceita-se carro 
no negócio. Valor: R$ 45 mil. Fone: 3622-1079 
falar c/ Nilza.

SÃO CRISTÓVÃO
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala, cozinha, 
lavanderia, banheiro e garagem, terreno com 
800m², na rua Deoclecio Martins de Oliveira, 
255, à 50m da padaria Cidinho. Valor: R$ 23 mil. 

UNIÃO DA VITÓRIA-PR
Casa de alvenaria com 237m² na rua Moisés 
Malheiros Araújo, centro, próximo à Uniguaçu. 
Terreno com 660m², com 3 quartos, 2 salas, cozi-
nha grande, 2 banheiros, garagem para 2 carros e 
salão de festas com 60m². Fone: (42) 3523-2486 
ou (42) 9932-7522, tratar com Dilma. 

TROCA-SE APARTAMENTO EM JOINVILLE
Por casa em Três Barras ou Canoinhas. Fone: 
9645-0031, falar com Isaias.

TRÊS BARRAS
Excelente casa de alvenaria, terreno com 
600m² todo murado, na rua Athanazio João 
Brás, bairro João Paulo II nº 11, com 7 peças e 
garagem para 2 carros, anexo ao mesmo ter-
reno sala comercial com 100m². Valor: R$150 
mil. Fone: 9228-0917.

ALTO DAS PALMEIRAS
Casa com 160m² na rua Estanislau Schivinski, 
52. Financia ou possível troca por apartamen-
to. Fone: 3622-7170.

TRICOLIN 
Casa nova de alvenaria, com laje, medindo 
aprox. 110m², com 2 quartos, sendo 1 suíte 
com closet, sala de estar e de jantar, cozinha, 
lavanderia e garagem, localizada no Loteamen-
to Dona Paula. Preço de ocasião, abaixo da 
avaliação: R$ 295 mil. Aceito terreno ou carro 
no negócio. Fone: 8409-5055, falar com Luis.

ALTO DO MUSSI
Chácara com 2 mil m², com arvoredo e terra 
para plantar, com casa de 70m², na rua João 
Elias Adur, próx. ao condomínio Boa Vista. 
Valor à combinar. Fone: 9171-7427.

INDUSTRIAL I
Casa de madeira, com 4 peças em frente a 
Germinar. Valor: R$ 12 mil. Fone: 8466-2390 
falar c/ Dorival.

CENTRO DE MAJOR VIEIRA
Casa com 3 dormitórios, cozinha, sala, banhei-
ro, lavanderia e garagem, próximo ao Banco 
do Brasil, posto de gasolina e mercado, na rua 
Argemiro Borges, no Centro. Fone: 3622-6974 
ou 9925-2930. APARTAMENTO

Próximo ao Colégio Sagrado, sendo 1 suíte, 1 
quarto, sala de jantar, sala de estar, banheiro 
social, cozinha, lavanderia, garagem com chur-
rasqueira, teto em gesso, portão eletrônico. 
Valor: R$ 750. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

KITNET MOBILIADA
Na rua Bernardo Olsen, 681, fundos, próximo 
a UnC. Com cozinha, quarto e banheiro. Fone: 
3624-0358.

FILHOTES DE LABRADOR
Fone: 3622-4721.

DOA-SE FILHOTE DE CACHORRO
Fone: 3622-6986 ou 8824-5298, falar com Luis.

RELÓGIO DE PULSO
Valor: de R$ 650 por R$ 100. Fone: 8466-2390 
falar c/ Dorival.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA
Fone: 9664-1205, 9252-7108 ou 3622-4414.

VENDO SUCO DE UVA NATURAL
Fone: 3622-2610 ou 3627-2221, falar com 
Ingrid.

MESA
Valor: R$ 50. Fone: 8466-2390 falar c/ Dorival.

FREEZER VERTICAL ELETROLUX
Seminovo, 180lt, com gaveta. Valor: R$ 550. 
Fone: 3627-2308.

CAMA DE CASAL
Com estrado e cabeceira. Fone: 3622-6986.
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Classificados

Carros

Motos

Diversos
Caminhões/Tratores

CHEVROLET ANO 73 MOTOR MERCEDES 1113
Câmbio Clarck, carroceria de madeira, pneus 
em bom estado com sirene de ré, alerta. 
Valor: R$ 20 mil. Fone: 3622-8745. 

FAZER 2008
Baixa quilometragem. Valor: R$ 7 mil. 
Fone: 9139-2536, falar c/ Jackson.

LANCHA DE FIBRA
Com motor 35Hp, volante, bomba d’água, car-
reta rodoviária e documentação em dia. Valor: 
R$ 8 mil. Fone: 8829-4838 falar c/ Fernando.

CAMINHÃO MB 1113 ANO 80-81
Truck graneleiro turbinado, pneumático, freio 
a ar, pneu mil carcaça 1313, em ótimo estado. 
Valor: R$ 45 mil, troca-se por caminhão me-
nos. Fone: 9213-3171 falar c/ Paulo.

CAMINHÃO MBL1518 ANO 89
Reduzido, graneleiro, motor, caixa e diferencial 
novo. Fone: 9617-4354.

CAMINHÃO 7-100 VOLKSWAGEN ANO 97
Valor a combinar. Fone: 3622-0556.

UNO FIRE 2002 BRANCO 
Com alarme, trava elétrica e ar quente. Excelente 
estado. Valor: R$ 10,5 mil. Fone: 3622-6475.

PALIO 1.0 
4 portas, ano 00/00 DH, vidro elétrico, cor ver-
melho. Valor: R$ 10 mil, à vista. Fone: 8812-7643. 

GOL RALLY 1.6 ANO 2009
4 portas DH, farol neblina, roda liga, pneus 
aro 15, som com MP3,cor vermelho. Fone: 
8812-7643. 

COROLLA ANO 2000
Troca-se por Gol ou Palio. Fone: 9918-2964.

FIESTA SEDAN 1.0
Ano 2006/Modelo 2007, completo. Valor: R$ 
10 mil e assumir 37 parcelas de R$ 671,80. 
Fone: 8455-7622.

KOMBI FLEX 2009
Com 34 mil Km. Fone: 8843-1025.

CAMINHÃO MB 1313, ANO 76 
Mod.82, verde, D.H, pneumática, graneleiro, 
motor novo, com garantia, pneus novos diantei-
ros e tração. Valor: R$ 55 mil. Fone: 8853-8455.

CELTA LIFE 2010 
Prata, novo. Valor: R$ 18,5 mil. Fone: 9975-1799.

KADET SL, 1.8
Gasolina, pneus e bateria nova, mecânica 
revisada, ano 90. Valor: R$ 4,8 mil. Fone: 9115-
5840 ou 9674-3292.

GOL 1.6 ANO 99
Direção hidráulica, ar quente e desembaçador, 4 
portas, cor prata. Valor: R$ 11 mil, abaixo do valor 
da tabela FIPE. Fone: 3622-2744 ou 8912-4047.

CORSA SEDAN 2010 PRETO
Pneus novos, vidro elétrico alarme e travas 
elétricas. Vende-se ou troca-se por moto 125. 
Fone: 9698-9416.

MONTANA 1.4, 2010
Vermelha, DH, VE, AL, capota marítima, 
linda. Valor: R$ 23 mil - só vendo. Fone: 
8853-8455.

FOX 1.0 CITY ANO 04\04
Cor vermelho, em ótimo estado de conserva-
ção. Valor: R$ 16 mil (abaixo da Tabela Fipe). 
Fone: 8853-8455.

CELTA 2 PORTAS ANO 2009
Cor prata. Valor: R$ 17,9 mil, aceita troca por menor 
valor. Fone: 9933-8054 ou 8440-4618 falar c/ Pedro.

YAMAHA RD 125 ANO 86
Restaurada. Valor: R$ 2,9 mil. Fone: 8868-
9260, falar com Edimilson.

GOL ANO 97
Troca-se por carro ou moto de menor valor, 
restante em materiais de construção. Fone: 
8895-4137, falar com Célio.

STILO ANO 2003
Cor prata, troca-se por carro de menor valor, 
restante em materiais de construção. Fone: 
8895-4137, falar com Célio.

GOL SL 93
Motor 1.6, branco. Valor: R$ 5,5 mil. Fone: 
9212-9683, falar com Rodrigo.

MONZA 2P. 93
Bordô, rodas de liga 16, direção hidráulica, 
vidros elétricos. Valor: R$ 7 mil. Fone: 9212-
9683, falar com Rodrigo.

VENDE-SE HONDA FAN
Ano 2008, cor cinza. Valor: R$ 3,1 mil. Fone: 
8491-2780 ou 8491-0269.

SAVEIRO 1.8 mi 2001 
Dourada, roda 14, capota marítima. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 8852-8040.

SANTANA EVIDENCE
98, completo, quatro pneus novos, ótimas 
condições. Fone: 9266-3652, falar com Ilario 
Batista da Cruz.

PEUGEOT 206 
4 portas, 1.6, 2003, com ar condicionado, 
banco de couro, completo, preto, pneus novos. 
Valor: R$ 16 mil. Fone: 9975-1799.

UNO WAY 2010 
2 portas, vermelho, impecável, com 30 mil km. 
Valor: R$ 17,8 mil. Fone: 9200-0243.

TRATOR NO GARFO
Guincho próprio para madeira, motor Mer-
cedes CBTE. Troca-se por caminhão ou carro. 
Fone: 9628-7381.

MERCEDES BENZ 1929 ANO 83
Truque, caçamba, mecânica e pneus em bom 
estado. Valor: R$ 65 mil. Fone: 8868-9260, 
falar com Edimilson.

SAVEIRO GERAÇÃO 3/ANO 2001
Com direção hidráulica motor 2.8, cor preta. 
Valor: R$ 16 mil. Fone: 3622-6090, 9124-
0775 ou 99935136.

VOYAGE TREND 2012
Cor prata, com 10 mil km, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros elétricos nas 4 por-
tas, faróis de neblina, desembaçador, encosto 
de cabeça no banco traseiro. Valor de tabela: 
R$ 35 mil, vendo por R$ 31 mil (somente à 
vista). Fone: 8409-5055, falar com Luis.

SIENA 1.4
Flex ELX, 2007, com 64.000Km. Valor: R$ 24 
mil. Fone: 9115-2174.

BARCO/CARRETA E MOTOR
Valor: R$ 4 mil. Fone: 8849-8013, falar com Nilberto.

PALIO FIRE ANO 2008
Cor cinza, ar condicionado, direção hidráulica, 
vidros elétricos, 4 portas. Valor: R$ 18,5 mil. 
Fone: 3622-1260.

FIAT PALIO FIRE ECONOMY 
4 portas, ano modelo 2010, na cor verde, com 
vidros dianteiros elétricas, travas elétrica, 
limpador e desembaçador do vidro traseiro, 
alarme e engate de carreta. Valor: R$ 21 mil. 
Fone: 9956-8126 ou 9227-8088.

UNO FIRE 2004
Placa final 8, cor azul. Valor: R$ 11,5 mil. Fone: 
8801-5178 ou 3624-2288.

FIAT UNO 93 
4 portas, rodas esportivas. Fone: 9619-1241.

RENAULT MEGANE ANO 2000
Em ótimo estado, motor revisado, direção 
hidráulica, alarme, trava e vidro elétrico, 4 
portas, econômico. Valor: R$ 10 mil + assumir 
11 parcelas de R$ 348. Fone: 9703-3399 (Tim) 
ou 8869-4488 (Claro).

FORD KA ANO 2002
Revisado, IPVA, seguro 2013 pago. Valor: R$ 11 
mil. Fone: 9703-3399 ou 8869-4488.

CORSA CLASSIC ANO 2005 4 PORTAS
Cor prata, com 45 mil km, único dono, vende-
-se ou troca-se por terreno em Canoinhas ou 
próximo. Valor de tabela. Fone: 3627-2308.

CORSA WIND ANO 1995
Cor vermelha, trava elétrica, desembaçador 
traseiro, trava elétrica. Valor: R$ 7,5 mil, po-
dendo ser financiado. Fone: 3624-2763.

FIESTA ANO 2006 4 PORTAS
Com vidro e trava elétrica, ar condicionado, 
cor prata em ótimo estado. Valor: R$ 14,5 mil, 
podendo ser financiado. Fone: 3624-2763 ou 
8407-4724.

PALIO FIRE ANO 2008
4 portas. Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3624-0744 
falar c/ Lori.

FORD PAMPA 1.8 ANO 92
A gasolina. Valor: R$ 9 mil. Fone: 3624-1238 
falar c/ França.

HONDA 150 KS ANO 2007
Valor: R$ 3 mil. Fone: 3624-0744 falar c/ Lori.

HONDA CG 125 FAN ES 
Ano 2009, com partida elétrica, na cor preta e 
com 19.500 km. Valor: R$ 4,2 mil. Fone: 9622-
3349 ou 9227-8088.

CONJUNTO DE BARCO MARUJO 5M
Carreta, rodoviária emplacada, motor enveru-
de 25 Hp, barco, carreta e motor documenta-
dos. Fone: 3622-4048 ou 9996-5430.

MARTELINHO DE OURO KIT COMPLETO NOVO
Valor: R$ 950. Fone: 9703-3399 ou 8869-4488.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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Enfoque

ANIVERSARIANTES
08/02 - Elenise Cornelsen
08/02 - Kauatta Anita Beliz Sampaio
08/02 - José Osvaldir de Carvalho
08/02 - Daniel Sirena
08/02 - Edilso Bisswurn
08/02 - Tatiane Litz
08/02 - Kelly Terezinha Misva
08/02 - Marga Amelia Erzinger
08/02 - Lazaro José Frisch
09/02 - Gabrieli Becker
09/02 - Ederson Carlos de Lima
09/02 - Cristina Pino Garcia
09/02 - Rodrigo Sorg
09/02 - Kendy Tanaka
09/02 - Sonia Maria Damps Lucas
09/02 - Everton C. Gonchorowski
10/02 - Rosinha Adair do Nascimento
10/02 - Camile Vitoria Vesoloski
10/02 - Ademar Antonio Schissel
10/02 - Irene Tadra Sumacoski
10/02 - Gilson Luiz Guimarães
10/02 - Margareth Guimarães Santos
10/02 - Sandra Ap. Treml Fernandes
11/02 - Maria Bernadete Steilein
11/02 - Patricia de Lima 
11/02 - Ana Paula Schermack
11/02 - Nestor Sergio Sartori
11/02 - Paulo Rafael Bornemann 
Silveira
11/02 - Eugenio Steidel
11/02 - Osmar Dias Ribeiro
11/02 - Ádella Flenick
11/02 - Jaíne Pereira do Amaral
11/02 - Aderson José Speis
11/02 - Bruno Wilian Pinheiro
12/02 - Carlos H. Sathwech
12/02 - Salete Palhano Andrade
11/02 - Ivan de Oliveira
12/02 - Tais Subdtil Pontes
12/02 - Alan Cesar Fuck Ruthes 
12/02 - Wellinton Dion Fuck Ruthes 
12/02 - Wilson Cardoso
13/02 - Rodrigo Sirena
13/02 - Andréa Fillies
14/02 - Ovidio Cordeiro
14/02 - Jessica Gonçalves
14/02 - Debora Rodrigues
14/02 - Leonor Lisbôa Malicoski
14/02 - Efrein Stein 
14/02 - Dr. Adair Ditrich
14/02 - Maria Regina Krauss Carvalho
14/02 - Giovana da Rosa Geviski
14/02 - Sezinda Ap. Santos

Parabéns ao canoinhense Tenente Coronel Djalma Alves (na foto com o filho 
Rafael), pela promoção ocorrida no dia 31 de janeiro e por ter assumido 
o comando do 8º Batalhão de Bombeiro Militar na cidade de Tubarão 
no dia 5 de fevereiro. Desejamos sucesso nessa nova etapa de sua vida, 
junto com sua família, seus filhos Rafael e Nicolly e esposa Ednilce Alves.

No dia 11, o garotinho Nicolas 
Miguel W. Mathias comemora 
mais um ano de vida. Seus pais e 
familiares desejam muita saúde, 
que Deus sempre lhe proteja 
sempre e o ilumine. Parabéns e 
muitas felicidades!

Sonia Maria Dams Lucas. “Para-
béns, mãe! Somos parte de você, e 
resultado do poder de Deus. Somos 
um presente para você, e você uma 
luz para nós. Desejamos à você 
tudo de bom e que Deus te ilumi-
ne sempre!” De suas filhas Julia e 
Emanuele, e de seu esposo Jorge.

Aniversariou na terça-feira, 5, 
a querida Lene. “Que Deus te 
abençoe  e lhe dê vida longa! 
Felicidades.” Votos de sua amiga 
Sonia e família. 

Amanda Furst completou no dia 
6, 15 anos. “Ter você como neta 
foi a melhor coisa que aconteceu 
em nossas vidas. Que você seja 
muito feliz, que a vida lhe traga 
alegrias, realizações e que você 
tenha muita paz e sabedoria para 
administrar todos os seus dias e 
que continue sempre assim, essa 
neta maravilhosa. Parabéns! Ho-
menagem de seus avós Eunildo e 
Marly Furst.  

Nossa linda gatinha, Sofia Baukart, 
completou quatro anos no dia 6. 
Desejamos muita saúde e bençãos 
de Deus. Papa Brudi e mama Lu.

As irmãs 
gêmeas Ecilda 

de Souza  e 
Zenilda de 

Souza Felisky 
comemorarão 

85 anos de 
vida no próxi-
mo dia 12. A 

família deseja 
à elas, muita 
paz, saúde e 
felicidades!

Na quarta-feira, 
13, Lara Hoffmann 
Lechinheski, filha de 
Cris e Gerson, com-
pletará dois aninhos. 
O avô Zinésio também 
festeja idade nova no 
mesmo dia. Para-
béns! Amamos muito 
vocês! Cris, Gerson, 
Rosilma (esposa e 
avó) e William (filho e 
padrinho).

O jovem Diogo Leal de Barros come-
mora neste domingo, 10, seus 18 
anos. Que esta data seja um ponto 
de partida para grandes realiza-
ções! Feliz aniversário! De seus pais 
Nazir e Dilaci e irmãs Diana e Liana.

Felipe de Matos aniversariou no dia 
3. Pela data mais que especial, dese-
jam felicidades seus pais Amilton e 
Elisete Matos. Parabéns e que Deus 
o ilumine com muitas bençãos.

O segundo aniversário da 
linda Sophie G. Cavalhei-

ro, será comemorado 
com um jantar dançante 
na Sede do Fuck no do-

mingo, 10. Os pais Jader-
son e Vanessa agradecem 

desde já a presença de 
familiares e amigos. Para-

béns, Sophie!

A querida Veridiane Abuda conti-
nua recebendo os parabéns pelo 
seu aniversário festejado no dia 
4. Beijos e abraços de seus pais 
José e Maria Helena. Felicidades!

FOTOS PARA ESTA 
COLUNA ATÉ O  MEIO-
DIA DE QUARTA-FEIRA.

Larissa fez aniversário no dia 2. 
Toda a família a parabeniza pela 
menina querida que ela é. Com 
todo amor, da sua mãe e seu pai 
e carinho de seus avós, tios e 
primos. “Muita felicidade! Beijos! 
Nós te amamos, gata!”
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n PARABÉNS
O querido casal MARIO JORGE CUBAS E GINA W. CUBAS com-
pletam 30 anos de feliz união no dia 12. “O amor é sempre uma 
escada de ouro pela qual o coração sobe ao céu.” Felicidades, de 
seus filhos e demais familiares. 

FORMATURAS

REENCONTRO DE AMIGOS

IRINEÓPOLIS

TRÊS BARRAS

MAJOR VIEIRA

Colou grau em Administração no sábado, 2 de 
fevereiro, Clodoaldo Artner de Lima. Parabéns por 
mais uma conquista! De sua família que te ama: 
Luciane, Letícia e Laura.

Giorgia Marcela e Marcela completa-
ram idade nova ontem. “Teus braços 
sempre se abrem quando preciso de 

um abraço. Teu coração sabe com-
preender quando preciso de uma 

amiga... Minhas queridas Marcelas, 
feliz aniversário!” Sônia.

Comemoraram no dia 26 de janeiro, no Pesque e Pague Suchara, os 20 anos de formatura do Colégio Agrí-
cola Vidal Ramos: Lauro Alves, Anderson Castro Jacinto, Anderson Bialeski, Marcelo Bialeski, Nagi Nader, 
Wilson Bueno Reisdoerfer, Paulo Rogério Hupalo, José Ramon Andreas Puerta, André Oya Maciel Lech, 
Valdir Luchtenberg Junior, Clayton Fabian Marinho, Fabio Leonel Branco e Luizinho Cardoso.

Karin Pazda comemorou 
o seu aniversário no dia 

23 de janeiro ao lado dos 
amigos na cidade de São 

Bento do Sul. Seus pais 
Xico e Hildete, lhe dese-

jam sucesso, para que 
seus objetivos se tornem 

realidade. Parabéns!

Com uma belíssima cerimônia religiosa, dia 12 de janeiro, na Igreja Matriz de Paula Freitas-PR, casaram-se, Leila 
Augusta Fideles e Elton Moura, filhos de Pedro Fideles, da sociedade de Irineópolis, e de Carolina e Nelson de 
Moura, da sociedade de Paula Freitas. A recepção aos familiares e convidados foi no Centro Comunitário local. 
Dos amigos, familiares e, especial,  do filhinho Iago Moura, os votos de felicidade e vida longa ao jovem casal.

Parabenizamos a toda equipe de  funcionários da Reco Eventos de 
Três Barras que muito bem atendem aos eventos de nossa região.

TELLI FOTO

Parabenizamos Suelen Sudoski pela formatura do 
curso de Administração da UnC, em Canoinhas, 
que transcorreu no sábado, 2. Desejamos sucesso 
e que Deus ilumine seus passos. Parabéns pela 
conquista! Seus pais e familiares .

Esta semana é mais que especial para a família Schermack. Pau-
lo festejou ontem seu aniversário e a filha Ana Paula festeja na 
segunda-feira, 11. Eles recebem os abraços e o carinho da esposa 
e mãe Arlete e do filho e irmão Jean.

TELLI FOTO

Completou 4 anos na 
quarta-feira, 6, a lindinha 
Ana Júlia, em meio ao cari-
nho dos pais Altair e Maria 
Joaquina Brudnik. Parabéns!
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PUBLICADO EM  2 DE FEVEREIRO DE 1963

Mantida a grafia originalHá 50 anos

n e-mail:  tokarski1957@hotmail.comFERNANDO TOKARSKI 

outros tempos
FUNERÁRIA MÃO AMIGA
02/02 - Odilon Pazda - 78 anos

02/02 - Marli Cordeiro - 71 anos
31/01 - José Wilson Steidel

27/01 - Cecilia Bechel Biluk - 85 anos
26/01 - Eduviges Sierpinska Szemchack - 79 anos

26/01 - Juvelina de Jesus Rodrigues - 87 anos

Cine Teatro 
Vera Cruz 
Apresenta:
HOJE – ás 20,15 horas 
impróprio até 14 anos
TOUROS E AREIAS

Com  Miguel Baez Litri, 
Katia Loritz, Ismael Merlo 

e Angeles Hortelano – A 
história de uma  família de 
toureiros a linha de uma 

estirpe de valentes.

HOMENAGEM

Lenira, nossa querida irmã, 
filha, amiga, professora, mãe 
e esposa sabemos que nesse 
momento você já encontrou 
o seu lindo caminho de luz 
reservado especialmente para 
você por Deus. Estamos todos 
com o coração partido, um 
vazio, faltando um grande pedaço, mas sabemos também 
que isso tudo vai se transformar em uma imensa saudade 
e muitas lembranças lindas da tua passagem por nossas 
vidas. Para seus alunos e colegas de trabalho ficaram seus 
ensinamentos. Para nós, seus familiares, ficará sempre a 
pergunta: por que nos deixou tão cedo?  Mas ao mesmo 
tempo a certeza de você está bem e foi muito feliz enquanto 
esteve entre nós e está olhando por nós. Muito obrigada 
por ter vivido entre nós enquanto foi a vontade de Deus.

Homenagem dos familiares de LENIRA CORRÊA 
DA MAIA NEVES por 1 mês de seu falecimento.

Notas 

Esparsas:
- Inaugurado novo restau-

rante da Sociedade Beneficen-
te Operária, com a presença 
de grande público, associados 
e autoridades, falando na oca-
sião os novos proprietários, o 
prefeito dr. João Colodel e o sr. 
João Seleme pela S.B.O.

- A firma Irmãos Trevisani 
e Cia Ltda vai ampliar a sua in-
dústria de calçados, com a breve 
construção de uma moderna fá-

brica do ramo, á rua Vitor Konder.
- Uma família de japoneses 

adquiriu o sitio do saudoso Fran-
cisco Rocha, em São João dos 
Cavalheiros, município de Três 
Barras, onde está promovendo 
uma grande plantação de batatas.

- Canoinhas comemorará 
no corrente ano seu jubileu 
de ouro de sua elevação a 
comarca, quando grandes sole-
nidades serão levadas a efeito. 
São assim três cinquentenários 
consecutivos. Há dois anos, o 
município no ano passado, a 
Paróquia e agora, a comarca.

Os familiares do inesquecível ODI-
LON PAZDA, ainda consternados 
com seu falecimento ocorrido no dia 2 
de fevereiro de 2013, agradecem a to-
dos que os confortaram. Em especial:
- Ao Corpo de Bombeiros, aos 
médicos, enfermeiros e demais 
funcionários do Posto de Saúde Dr. 
Mário Mussi, do Hospital de Três 

Barras e ao Dr. Elói Quege.
Na oportunidade convidam todos a 
participarem das missas de 7º Dia:
- Na Igreja Matriz Cristo Rei, em Canoi-
nhas, hoje, sexta-feira, às 19 horas.
- Na Igreja São José Operário, 
no Alto do Mussi, em Três 
Barras, amanhã, sábado, às 
17 horas.

Já que estamos vivendo o período carnavalesco, nesta semana publicamos a foto de 
um bloco de Canoinhas, possivelmente registrada nos anos 1930-1940. É provável 
que a imagem é de autoria de Curt Uhlig e é do acervo de Claudio Simm. 
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CANOINHAS ATLÉTICO CLUBE

Biguaçu se transfere para 
Canoinhas e permite novo time

RODRIGO REIS
COM ASSESSORIA

O time Esporte Clube Bigua-
çu, inativo desde 2012, quando 
disputou a Segunda Divisão do 
Catarinense foi quem permitiu 
o retorno do CAC na disputa do 
campeonato este ano. O time 
mudou de endereço e também de 
nome, agora sua sede está aqui 
em Canoinhas e passa a repre-
sentar o CAC a partir deste ano, 
time que estava parado desde 
1993.  A negociação pela vaga 
foi em torno de R$ 150 mil, mas 
ambos não confirmam esse valor. 

De acordo com impresso 
Zero Hora, alguns nomes co-
nhecidos do cenário nacional 
também estariam envolvidos 
nas negociações. Entre eles, 
Adriano Gabirú, campeão mun-
dial pelo Inter, em 2006. 

É o estádio Municipal Bene-
dito Therézio de Carvalho (Ditão), 
reformado em 2012, que deve 
ser cedido pela prefeitura para as 
partidas oficiais. Em Biguaçu, não 
houve muita repercussão sobre a 

mudança. O mais quente foi um 
bate-boca via Facebook entre o ex-
-técnico do clube, Fabrício Bento, 
campeão da terceirona em 2011, e 
um dirigente do clube, que mora 
em São Paulo. 

O técnico do CAC deverá 
ser ex-volante Mozart que já 
passou pelo Palmeiras, Flamen-
go, Bordeaux (FRA) e Livorno 
(ITA). Mozart disputou os jogos 
Olímpicos de 2000 pela Seleção 

Brasileira. Paulo Miranda, ex-
-volante, com passagem pelo 
Vasco, deverá ser o diretor de 
futebol. 

No início da tarde desta ter-
ça-feira, 5, o prefeito Beto Faria 
recebeu a nova diretoria do Ca-
noinhas Atlético Clube (CAC), 
time profissional de futebolque 
irá representar o município no 
Campeonato Catarinense da 
Divisão Especial, equivalente à 

SESI

Jogos 2013 
entre os 
industriários

O Sesi Esporte de Canoinhas 
está divulgando e convidando a 
todos os  industriários para pro-
mover momentos de lazer entre 
todos e aproveita também para 
divulgar os Jogos do Sesi 2013. 
No primeiro semestre os clien-
tes contarão com 20 modalida-
des esportivas e recreativas. 
O programa que acontece em 
todo o Brasil é divido em várias 
etapas, Fase Local, Regional, 
Estadual, Sul-brasileira, Nacio-
nal e Mundial. Durante a fase 
Local em Canoinhas, em 2012, 
16 empresas estavam inscritas, 
e ao longo do anoquase três mil 
participantes se beneficiaram. 

A promoção de valores do 
esporte busca oportunizar a 
prática esportiva diversificada, 
estimulando a integração das 
empresas. As inscrições po-
dem ser realizadas até o dia 1 
de março, mediante entrega da 
ficha de inscrição preenchida. 
Mais informações podem ser 
obtidas pelo e-mail fernando.
mayer@sesisc.org.br ou pelo 
(47) 3621-6604.

RODRIGO REIS
COM ASSESSORIA

Gabiru está cotado para ser nome de peso do Canoinhas

segunda divisão.
De acordo com a nova di-

retoria, o time está se prepa-
rando dia a dia para participar 
da competição. Para Paulo 
Roberto Silva, presidente do 
clube, a equipe técnica e de 
futebol esta sendo formada 
com o objetivo de ter um time 
competitivo. 

Conforme o calendário 
anual da Federação Catari-
nense de Futebol (FCF), a 
Divisão Especial, equivalen-
te à segunda divisão, deve 
iniciar somente no mês de 
maio.O Canoinhas ainda deve 
disputar a Copa Santa Cata-
rina, envolvendo clubes da 
divisão principal e especial.

De imediato deverá ser 
firmado um convênio para que o 
poder público possa ceder o Está-
dio Municipal Benedito Therezio 
de Carvalho Júnior (Ditão) para a 
realização dos jogos.

Foi durante a reunião que 
o presidente do CAC apresen-
tou o novo técnico do clube, 
Mozart, ex-jogador do Fla-
mengo, da Seleção Brasileira.

 Nauro Júnior / Agência RBS
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Stern-Eth
MARGARETH LUCIANE ZIEMANN e-mail:  ethzie@gmail.com

Parabéns, 
parabéns...
o abraço da coluna 
vai para...
• JOÃO CAVALHEIRO, 
aniversariante do dia 8 de 
fevereiro.
• JOÃO PEDRASSANI que 
festeja seu niver no dia 11 
de fevereiro.
• LUIZ HENRIQUE 
FERRARESI que no dia 11 
de fevereiro comemora seu 
aniversário.
• JOÃO PAULO 
BORCHARDT que troca 
de idade no dia 13 de 
fevereiro.

Bodas de 
Nácar
O casal HENRIQUE E 
TÂNIA (BOEING) RAMOS 
COMPLETA 31 ANOS DE 
CASADOS NO DIA 11 DE 
FEVEREIRO. PARABÉNS!!!
 

A estrela 
da semana 
brilha 
para...
• Dra. ADAIR DIETRICH 
que no dia 14 de fevereiro 
festeja seu aniversário. 

Flores 
para...
• CLÁUDIA SHAPPO, 
aniversariante do dia 11 de 
fevereiro.
• DÓRIS PEREIRA que 
festeja seu niver dia 12 de 
fevereiro.
• MARLI BURGARDT 
que recebe nosso carinho 
pelo seu niver dia 14 de 
fevereiro.

• MAELIS SCHREIBER 
que no dia 14 de fevereiro 
recebe nosso abraço.
• ANA PAULA ZIEMANN 
que no dia 14 de fevereiro 
festeja seu aniversário.

Gente que 
brilha...
O jovem médico canoinhense 
Dr. CASSIANO RICARDO 
HOFFMANN concluiu 
residência média-R4-Quadril 
no hospital Universitário 
do Cajuru em Curitiba-PR. 
A formatura da residência 
médica 2012 Grupo Marista, 
aconteceu no dia 15 de janeiro 
de 2013 no auditório TUCA-
PUC-Paraná. 
Ao jovem médico, nossos 
parabéns e sucesso, 
sempre.

Parabéns, 
parabéns!!!
Para MARIA CLÁUDIA DE 
ASSIS PROCOPIAK que 
recebe nosso caminho pelo 
seu aniversário no dia 12 de 
fevereiro.

Em 
Florianópolis
O Juiz de direito DR. 
LUIZ ANTONIO ZANINI 
FORNEROLLI recebe nosso 
abraço pelo seu aniversário 
no dia 9 de fevereiro.

Para 
refletir...
“Tudo qe partir de você, 
a você retorna: Então não 
hpa que se preocupar 
tanto com o que recebes e, 
sim, há que cuidar melhor 
daquilo que você dá.”

Parabéns para 
o jovem casal 
Juliana e 

Otavio Zapp 
Filho pelos três 
meses de casados.
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poesia
ARCAFES

AO ACORDAR

Abri a janela pra 
contemplar
A relva molhada
A lua prateada
Na tranqüilidade do luar.
Desabrochou em meu 
coração
A flor da paixão
Naufrago no amor
Fui sonhador.
A lua em seu esplendor
Afastou-me da solidão
Tanto sofri sem 
compreender
A dor da separação
Num vazio mundo vão
Amargurando dias de 
tristeza
Sem saber que a dor é 
paixão.
Hoje encontro na lua
Respostas ao coração
Mostrando a vida fumaça
Que fuma o tempo 
guardião
No amor essência
Moral e razão
Seqüência e gratidão.

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

FÉ E OBRAS

No próximo domingo,  10, teremos o 
prazer de participar na Santa Missa das 
8h30, na Matriz Cristo Rei, da posse 

dos novos padres que vão assumir a Paró-
quia Santa Cruz de Canoinhas. 
Primeiro relembrar o passado 
com as cores da alegria e da gra-
tidão. Se houve erros, agradecer 
com alegria o perdão recebido; 
se houve fatos positivos, sentir 
alegria e gratidão pelo bem que 
colhemos; se fomos vítimas da 
maldade alheia, perdoar generosamente o 
culpado e rezar pedindo a Deus que o perdoe 
e por ele seja salvo. Na pessoa do padre Sita 
e do padre Damin, juntos com o padre Fábio e 
do padre Xirú, aí está incluído espiritualidade 
e fé nas obras que hora estão sendo acabadas. 
Podemos dizer que Canoinhas foi premiada 
com três obras importantes; salão paroquial, 
Praça do Centenário e a futura Casa Paroquial 
Nossa Senhora do Perpétuo Socorro no bairro 
Jardim Esperança. De que aproveitará, irmãos, 
a alguém dizer que tem fé, se não tiver obras? 
Acaso esta fé poderá salvá-lo? Se a um irmão 
ou a uma irmã faltarem roupas e o alimento 

cotidiano e alguns de vós lhes disser: “Ide 
em paz, aquecei-vos e fartai-vos”, mas não 
lhes der o necessário para o corpo, de que 
lhes aproveitará? No caso foi criado e está 

correndo muito bem os Vicentinos. 
Mas alguém dirá: “Tu tens fé, e eu 
tenho obras.” Mostra-me a tua fé 
sem obras e eu te mostrarei a minha 
fé pelas minhas obras. Senhores 
padres que estão chegando para 
prolongar as alegrias do passado, 
recordando-as com gratidão; au-

mentar as alegrias do momento presente, 
encarando o futuro com esperança. Não que-
remos uma resposta imediata. Porque a pressa 
ansiosa de obter uma resposta imediata, 
quando e como nós desejamos, é uma grande 
falha nossa. Os planos de Deus geralmente 
são diferentes dos nossos. Ele é quem sabe o 
que é melhor para nós e conhece a hora mais 
oportuna para atender-nos. Pretender que 
Deus adote nosso esquema de vida é inverter 
a ordem do universo. Para completar essa 
reflexão se tiver oportunidade leia na página 
56 do meu livro Minutos de Reflexão.

Acredite em sua luz!

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

ADVÉRBIO NO DIMINUTIVO?
É interessante notar como o povo, em sua 
linguagem coloquial, criou mais uma fle-
xão de grau para o advérbio: o diminutivo. 
E mais interessante ainda: o diminutivo 
tem, na realidade, o valor de um superla-
tivo sintético.

É o que ocorre, por exemplo, quando se fala:
– Onde você mora, atualmente?
– Moro pertinho da escola. Querendo 
dizer, moro muito perto da escola.
 – Tenho certeza de que você esteve 
por aqui.
– Estava longinho, seu delegado! 

Querendo dizer muito longe.

O advérbio, no diminutivo, indica tam-
bém afetividade. Ocorre, geralmente, 
em conversas mais próximas, conforme 
os exemplos:

– Nunquinha imaginei que ela voltasse 
tão depressa.
– Levaram bastantinho dinheiro no as-
salto.
– Faltou um tantinho assim para atingir 
o alvo.
– Estava juntinho ao colega no baile.
– Chegarei à tardinha, se tudo der certo.
 

Até a próxima edição com mais novi-
dades. Boa semana!    

a) 

b) 
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Destaques da TVDestaques da TV

CAPRICÓRNIO >>>  É 
bom ter clareza sobre 
seus planos, capricor-
niano. Ter certeza de 

saber por onde está 
indo. Vale a pena dedicar 

um tempo extra aos seus amigos, 
cuidar das verdadeiras amizades e for-
talecer os vínculos mais importantes. 
Pode vir um bom acontecimento ligado 
a sua vida material, financeira. Você 
pode estar mais inspirado e os assuntos 
intelectuais ganham muito destaque.

ÁRIES >>>  Você está 
mais sensível, ariano. 
Com tanto roman-
tismo, vale a pena 

investir na relação. 
Escute mais o seu cora-

ção e tenha mais certeza do que quer 
internamente. Mas não faça grandes 
movimentos, não dê grandes passos. A 
semana pede cautela para todos, mas 
isso se aplica especialmente a você. 
Cuidado para não se confundir, pois 
nem tudo é exatamente como parece.

GÊMEOS >>>  Respi-
re fundo, geminiano. 
Contenha a ansiedade 
e não tenha pressa. 

Tudo tem o seu mo-
mento. Cuide melhor da 

sua rotina, organize as coisas, foque nas 
prioridades. É hora de resolver tudo 
e deixar a casa em ordem. Organize 
papeis, documentos. E cuide melhor da 
sua saúde, que pode estar precisando 
de mais atenção nesse momento. Te-
nha mais atenção aos detalhes.

TOURO >>>  Você está 
cheio de vontades, 
taurino. Pode querer 
algumas coisas diferen-

tes para sua vida e para 
seu futuro. Mas vale a pena 

segurar a ansiedade e ter certeza de 
qualquer coisa antes de fazer grandes 
movimentos. Você pode se sentir um 
tanto solto, perdido, e a ajuda dos ami-
gos pode ser muito bem vinda nesse 
momento. É hora de se comprometer 
e resolver pendências afetivas.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>  É um bom 

momento para os as-
suntos do coração, 
leonino. Ame, permi-

ta-se ser amado. Mas 
não vá com tanta sede 

ao pote. Viva um dia de cada vez. Use 
mais seu romantismo, compartilhe 
mais, converse mais com quem você 
gosta. Cuide melhor da sua casa e 
preste mais atenção aos assuntos 
pessoais, domésticos e familiares. Al-
gum assunto de família quer atenção.

CÂNCER >>> É hora de 
assumir seus com-
promissos e respon-
sabilidades, cance-

riano. Leve-se mais a 
sério e leve mais a sério 

as pessoas que fazem parte de sua 
vida. Se tem pendências afetivas, este 
é o momento para resolvê-las. Encare 
os problemas e pense que depois de 
superadas as situações mais difíceis 
as coisas podem melhorar muito. Sua 
vida sexual pode ficar mais intensa.

VIRGEM >>>  É uma 
semana de decisões 
e assuntos importan-
tes, virginiano. Mas 

é importante estar 
centrado e focado no 

q u e quer. Concentre-se para ter 
bons resultados. Os assuntos intelec-
tuais estão em destaque. Conversas 
importantes podem trazer soluções 
definitivas. Alguma boa surpresa pro-
fissional pode deixá-lo mais animado. 
Clima de romantismo no ar.

LIBRA >>>  Cuide me-
lhor da sua vida fi-
nanceira, libriano. 
Não gaste muito 
dinheiro e se tiver 

algum investimento em 
vista, vale a pena ter certeza se vai 
dar conta antes de gastar mais do que 
você deveria. Boas novidades podem 
surgir no amor. Mas é importante 
cuidar bem da sua saúde para dar 
conta do recado. Cuidado para não 
dispersar e perder muita energia.

SAGITÁRIO >>>  Como 
vai sua vida espiritual, 
sagitariano? Talvez 
seja hora de levar isso 
mais a sério. Conver-

sar com amigos, bater 
papo, trocar ideias, isso pode ser 
importante para organizar melhor 
seus pensamentos em relação a todos 
seus projetos, ideias e vontades. Uma 
pequena viagem, ou um curso rápido, 
pode fazer muito bem a você e ainda 
apresentá-lo a novas pessoas.

ESCORPIÃO >>> Valori-
ze-se mais, escorpiano. 
Cuide mais de você. 
Olhe mais para suas 

coisas pessoais. Leve-
-se mais a sério. Concen-

tre-se no que é mais importante agora. 
A semana pede mais introspecção, 
reflexão. Menos vida social, menos 
intensidade. Mas pode ser uma se-
mana de muito trabalho e de assuntos 
importantes a serem resolvidos. Encare 
e resolva o que for preciso.

AQUÁRIO >>>   É uma 
semana de muito 
trabalho, aquariano. 
Você pode se desa-

nimar ao perceber 
que tem muita respon-

sabilidade e muita coisa para fazer. 
Mas não deixe esse desânimo abater 
você. A semana também promete 
bons momentos em coisas peque-
nas, bons contatos e a companhia 
de alguém especial. Cuidado com 
os gastos impensados ou impulsivos.

PEIXES >>> Você está 
mais inspirado, pis-
ciano. E também 
mais enérgico, cheio 

de disposição e vigor. 
Faça o que precisa ser 

feito, resolva suas pendências, acabe 
os assuntos que estão pendentes para 
poder se preocupar com o que real-
mente interessa nesse momento e para 
poder olhar com mais atenção para 
o seu futuro. Algum assunto afetivo 
do passado pode precisar de solução.

LADO A LADO
18h30 ● Globo
Teodoro diz a Sandra que quer alugar uma 
casa enquanto a deles não fica pronta. 
Catarina trama com Fernando para que 
Laura pense que Edgar e Heloisa estão 
juntos.. Isabel promete a Elias que ficará 
junto dele quando Albertinho for visitá-lo. 
Sandra conta a Teresa que Teodoro quer 
contratar uma babá para cuidar de Ângelo. 

Isabel promete a Elias que ficará junto 
dele quando Albertinho for visitá-lo. 
Laura diz a Isabel que Edgar a esque-
ceu. Diva beija Mario. Neusinha pede 
a Mario o papel que foi dado a Diva no 
espetáculo. Guerra aconselha Edgar a 
apresentar Antônio Ferreira a Laura. 
Edgar avisa a Laura que Antônio Ferreira 
não poderá ir ao encontro. Constância 
visita Umberto. Laura e Edgar discutem. 

Diva fica magoada ao ouvir de Mario que 
Neusinha é importante para a companhia 
de teatro. Celinha se assusta ao se depa-
rar com Jonas debaixo da cama de Alice. 
Edgar, enciumado, conversa com Guerra 
sobre o interesse de Laura em Antônio 
Ferreira.Assunção revela a Constância 
que gostaria de conhecer Elias. Fátima 
procura Zé Maria para obter informações 
sobre os efeitos da capoeira nos esportes.

Fátima fala a Zé Maria sobre seu in-
teresse em incluir a capoeira em sua 
pesquisa sobre esportes. Praxedes 
aceita a proposta de Teodoro, que se 
oferece para pagar uma babá para 
cuidar de Ângelo. Laura diz a Isabel 
que acredita no amor de Constância 
por Elias. Isabel fica comovida ao 
ouvir Elias chamá-la de mãe. Guerra 
pede Celinha em casamento.  

Padre Olegário aconselha Alice a esque-
cer Jonas. Alzira, mãe de Diva, chega ao 
teatro, e Frederico e Mario demons-
tram não gostar da surpresa. Guerra 
diz a Edgar que ele e Laura estão com 
ciúmes de Ferreira e Heloísa. Elias está 
com medo de encontrar Albertinho. 
Constância afirma que aos poucos res-
gatará Elias. Albertinho acusa Zé Maria 
de envenenar Elias contra ele. 

GUERRA DOS SEXOS
19h15 ● Globo
Charlô encontra fotos de Otávio e Blanche 
dentro de uma caixa preta. Kiko e Analú 
planejam sequestrar Nando outra vez. Ciça 
afirma a Fábio que não aceitará que ele 
se case de novo. Carolina fala para Felipe 
que Zenon está explorando Charlô. Felipe 
exige que Charlô se afaste de Zenon. Juliana 
flagra uma conversa entre Nando e Fábio.

Nando afirma a Fábio que não quer 
mais ficar com Juliana. Charlô pede 
para Roberta perguntar a Nando sobre 
o mistério de Otávio. Veruska e Nenê 
chegam ao sítio e procuram o dinheiro 
de Vitório. Veruska e Nenê encontram 
um baú que pertencia a Vitório. Juliana 
e Fábio se preocupam com o estado de 
Ciça. Vânia aceita trabalhar com Ro-
berta e acaba brigando com Carolina.

Roberta questiona Nando sobre o mistério 
de Otávio. Veruska encontra os recibos que 
comprovam a venda das ações da Positano 
para Otávio. Vânia deixa a Charlo’s. Nenê 
encontra uma chave dentro do baú. Kiko se 
oferece para estudar com Nando. Roberta 
afirma que Charlô está com ciúmes de Otá-
vio. Carolina não conta para seus pais que 
não trabalha mais na loja. Felipe promete 
ajudar Carolina a voltar para a loja. 

Carolina pega os documentos de Ronal-
do para viajar com Felipe. Vânia flagra 
Veruska tentando abrir a gaveta de 
Roberta com a chave de Vitório. Ronaldo 
pede para Isadora viajar com ele. Vânia 
entrega a chave para Roberta e Veruska 
pensa em uma maneira de reavê-la. Ca-
rolina se oferece para ir com Felipe para 
o Rio de Janeiro. Nando se atrapalha na 
sessão de fotos e acaba beijando Juliana. 

Roberta afirma que Charlô é apaixonada 
por Otávio. Roberta procura Nando no 
estúdio de Fábio. Felipe entra em pânico 
com a decolagem e Carolina disfarça o riso. 
Kiko e Nando chegam ao beco. Roberta, 
Vânia, Analú, Ulisses e Zenon seguem para 
o local da armadilha de Kiko. Nando briga 
com os capangas. Durante a briga, Ulisses 
desmaia nos braços de Vânia. Roberta de-
cide adiantar seu casamento com Nando.
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SALVE JORGE
21h00 ● Globo
Irina fica apavorada com a suposta infesta-
ção de ratos na boate, e Russo reclama do 
prejuízo. Morena, Waleska e as meninas 
comemoram o resultado do plano. O 
exame de Theo acusa dopping e todos se 
surpreendem. Morena pensa em motivar 
Irina a brigar com Russo. Morena passa mal 
e Waleska questiona se ela está grávida.

Morena nega para Waleska que esteja 
grávida. Pepeu se envolve em uma briga 
na praia e Helô manda prendê-lo. Theo 
não se conforma com o resultado de seu 
exame e procura o coronel Márcia avisa 
a Theo que Érica entregou o invólucro 
encontrado na baia dos cavalos. Zyah e 
Ayla desembarcam no Rio de Janeiro. 
Morena enfrenta Irina ao saber do fale-
cimento da menina que estava grávida.

Irina manda colocarem Morena no de-
pósito e Waleska se preocupa. Theo fica 
arrasado com a confirmação do dopping 
em seu outro exame. Bianca acredita que 
Zyah quer lhe fazer uma surpresa. Lucimar 
procura Theo, mas ele se recusa a ajudá-la a 
encontrar Morena. Morena tenta convencer 
Waleska de que não está grávida. Raquel 
encontra uma pista em uma das fotos que 
tirou no banheiro onde Jéssica morreu. 

Helô afirma para Lívia que ela estava no 
banheiro quando Jéssica morreu. Irina 
coloca Morena para trabalhar na rua. 
Bianca se entristece ao descobrir que 
Zyah casou com Ayla e vai embora da 
casa de Leonor. Theo é punido por conta 
do dopping. Helô toma posse de seu 
cargo na polícia federal e começa a traba-
lhar com Ricardo. Wanda ouve Morena 
confirmar sua gravidez para Waleska.

Morena garante a Waleska que não vai 
deixar que nada aconteça a seu filho. Helô 
fica animada por continuar investigando 
o caso de Aisha. Rosângela comenta com 
Morena que esteve na casa dela. Helô 
confidencia para Ricardo suas suspeitas 
contra Lívia. Áurea diz ao filho que Márcia 
está interessada nele. Lucimar fala para 
os repórteres que Lívia não quer contar 
sobre o paradeiro de Morena na Turquia.

MALHAÇÃO
17h30 ● Globo
Orelha confessa para Pilha  que está 
fingindo a paixão por Morgana. Vitor 
conta para Rosa que o inquérito que 
ele está envolvido foi reaberto e que 
terá que voltar a Brasília. Raquel tenta 
impedir Lia de se encontrar com Vitor. 
Lia mostra a canção que fez com o po-
ema de Vitor, quando Sal chega.

Preocupado com a filha, Lorenzo vai bus-
car Lia na oficina. Fatinha entrega a única 
cópia do CD com a imagem do beijo para 
Bruno. Sal mente e afirma para Vitor que 
mudou seu comportamento. Morgana 
prepara a poção do rancor para Orelha, 
mas quem acaba bebendo a mistura é 
Robson que se sente mal após beber a 
suposta poção. Bruno atira o CD que Fati-
nha lhe deu no lixo. Sal se insinua para Lia.

Bruno resgata o CD que atirou no lixo e 
pensa em Fatinha. Vitor chega com Sal 
à casa de Rosa, que não permite que o 
rapaz passe a noite lá. Rosa desabafa 
com Pilha sobre suas dúvidas sobre o 
caráter de Sal. Com a ajuda de Fatinha, 
Sal consegue uma vaga no hostel. Rosa 
explica para Pilha sobre as poções de 
Morgana, e o menino conta para Orelha. 
Sal bate à porta do quarto de Fatinha.

Sal tenta entrar no quarto de Fatinha, mas 
ela consegue se livrar do rapaz. Rosa se pre-
ocupa com o apoio de Vitor ao irmão. Sal 
liga para um comparsa e garante que Vitor 
não o mencionará no inquérito. Lia tenta 
falar com Vitor sobre Sal, quando Fatinha 
a interrompe reclamando que o menino 
se insinuou pra ela. Bruno se desconcen-
tra com Fatinha e não consegue terminar 
palestra que estava apresentando.

Gil fica confuso com a proposta de Ju e 
decide ir para casa. Filó insinua para Fati-
nha que Raquel pode ter usado o dinheiro 
da ONG. Ana vê a cena do beijo de Bruno 
e Fatinha no laptop do namorado e ter-
mina seu relacionamento com ele. Gil diz 
a Marcela que Lorenzo pode morar com 
eles até conseguir sua própria casa. Bruno 
afirma para Fatinha que não quer mais 
saber dela e destrói o CD na sua frente.

TERÇA-FEIRA QUARTA-FEIRA QUINTA-FEIRA SEXTA-FEIRASEGUNDA-FEIRA

● Sucesso de Avenida Brasil
O jornal Los Angeles Times publicou uma extensa matéria que aborda a enorme repercussão 
conquistada pelo folhetim. Segundo a reportagem, a trama virou uma “obsessão nacional” por 
abordar a classe média que cresce no Brasil. Em entrevista à publicação, João Emanuel Carneiro, 
disse ter notado uma certa insatisfação dessa “classe crescente” em relação à elite brasileira. “Eles 
não estão interessados nos valores e cultura dos ricos. Eles querem ver a si mesmos”, disse. 
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